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П Л Е Н У М  ОБКОМА И ТОМСКОГО ГОРКОМА КПСС
Вчера в Доме политического просве

щения состоялся пленум обкома и Том
ского горкома КПСС.

С докладом «Итоги майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС и задачи областной 
и Томской городской партийных органи
заций по реализации Продовольственной 
программы, положений и выводов докла
да товарища Л. И. Брежнева на Пленуме 
ЦК партии^ выступил член 1ДК КПСС, 
первый секретарь обкома партии Е. К. 
Лигачев.

В обсуждении доклада приняли уча

стие первый секретарь Томского гор
кома КПСС Ю. И. Литвинцев, первый 
секретарь Томского райкома КПСС А. П. 
Габрусенко, первый секретарь Кожевни- 
ковского райкома партии В. И. Певнев, 
доярка совхоза «Новоселовский» Колпа- 
шевского района Н. А. Новикова, член 
обко.ма КПСС В. .И. Коньков, член Том
ского горкома КПСС электромонтажница 
В. Я. Восколовиц, первый секретарь 
Стрежевского горкома КПСС В. И. Зор- 
кальцев, начальник территориального уп
равления строительства Б. А . Мальцев.

генеральный директор производственного 
объединения «Комсомольское» Асинов- 
ского района А. В. Филиппов, секретарь 
партийного бюро Томского гормолзавода 
Л. М. Пичугина.

По обсунсденному вопросу пленум при
нял соответствующее постановление.

В работе пленума принял участие ин
структор Отдела организационно-партий
ной работы ЦК КПСС В. Е. Олейников.

Материалы пленума обкома и Томского гор
кома КПСС читайте на 2-й. странице.

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т !

Н Е  ОТКЛ АД Ы ВАЯ 
Н А  П О Т О М

К О Н К У Р С
совхозов  

и колхозов

в  докладе Л. И. Брежнева 
на майском (1982 г.) Пле
нуме ЦК КПСС много вни
мания уделено путям интен
сивного развития сельско
хозяйственного производст
ва. В частности, указано на 
необходимость в животно
водстве увеличить надои мо
лока на каждую корову и 
средний вес сдаваемого 
скота.

Коллектив Новокорот- 
кинской фермы с большим 
вниманием ознакомился с 
материалами Пленума и по
следующими постановлени
ями партии и правительст
ва, в которых подчеркива
ется особая роль тружени
ков села в выполнении 
Продовольственной програм
мы. В свете этих задач и- 
строим свою работу. Наме
рены уже в этом году вый
ти на новые рубежи в про
дуктивности дойного стада 
и сохранности молодняка.

Взят курс на совершенст
вование технологии содер

жания скота и новые фор
мы организации труда. Не 
сразу, с большим трудом 
удалось навести порядок в 
учете физиологического со
стояния животных. Это по
могло нынче избежать туро- 
вых отелов, которые рань
ше приходились на конец 
зимы или начало весны. 
Животноводы и специали
сты зоотехнической службы 
хорошо знают, какие выго
ды сулит равномерный ра- 
стел в дойном стаде на про
тяжении года. Это и повы
шение продуктивности, и 
рождение здоровых телят, 
и облегчение в работе до
яркам. Последнее очень 
важно, особенно на нашей 
ферме, где проблема кад
ров еще не снята с повест
ки дня.

Результзтш целенаправ
ленной работы со стадом 
уже налицо. Значительно 
сократился падеж телят. 
Это тоже следствие хорошо 
налаженного зоотехническо

го зачета и соблюдения пра
вил ухода за животными. 
Глубокостельным коровам до 
минимума урезали норму 
силоса в кормовых рацио
нах. На протяжении зимне
стойлового периода дойное 
стадо регулярно выгоняли 
на прогулки.

Но нельзя умолчать и о 
теневой стороне начатого де
ла. Отсутствие туровых оте
лов не могло не сказаться 
на результатах работы 
коллектива за первые пять 
месяцев года. Нынче расте
лилось гораздо меньше ко
ров, следовательно, получено 
меньше молока, чем за этот 
же период в прошлом году. 
Но это временное явление. 
В будущем есть реальная 
возможность значительно 
првысить продуктивность 
коров. ,

Переломным станет июнь, 
заключительный месяц кон
курса ферм. К переводу 
скота на пастбищное содер
жание подготовились тща

тельно. Отремонтировали и 
оборудовали летние доиль
ные площадки, подкормили 
минеральными удобрениями 
пастбища. Коров выгнали 
туда раньше, чем в прош
лом году. Прибавка в надо
ях молока сейчас — боль
ше двух центнеров в сутки.

Дойные гурты с первого 
дня пасем круглосуточно. 
А во время дойки подкарм
ливаем коров концентрата
ми и витаминной травяной 
мукой. Чтобы справиться с 
заданием трех месяцев кон
курса, в июне нам нужно 
получить от каждой коро ■ 
БЫ более 350 килограммов 
молока. Летом, как извест
но, молоко не только в ру
ках у доярки. Многое зави
сит от пастухов, от их от
ношения к порученному де
лу. На наших пастухов П. В. 
Викторова, С. А. Перемыт- 
ко и В. К. Моренца можно 
положиться.

Среди доярок в соревнова
нии лидируют Е. Шадрин
цева и А. П. Тужакова. Ус
пешно- справился с задани
ем двух месяцев конкурса 
дояр М. А. Анцифиров. По 
примеру животноводов дру
гих отделений совхоза кЧа- 
жемтовский» нынче реши
ли в одном дворе перейти 
на бригадную форму орга
низации труда. Звено воз
главила добросовестная до
ярка 3. А. Хлопина. Созда

ем все условия для живот
новодов, которые решили 
трудиться по новому мето
ду. На выпасах для звена 
оборудовали новую доиль
ную площадку, смонтирова
ли молокопровод.

Наш совхоз молочно-мяс
ного направления. На каж
дом из шести отделений 
трудятся животноводы. Но 
как-то не получаются у нас 
взаимные деловые контак
ты, основанные на трудовом 
соперничестве. К примеру, 
наш коллектив не первый 
год заключает договор на 
социалистическое соревнова
ние с животноводами Тис- 
кинского отделения. Дела 
там идут намного лучше, 
чем у нас. Но наши сопер
ники по соревнованию от 
нас далековато—встречаемся 
редко. А  я по себе знаю 
(работал дояром), как вза
имопроверки, деловые встре
чи, обмен мнениями помога
ют в работе, настраивают 
на высокопродуктивный
труд. Но в организации 
действенного трудового со
перничества у нас недораба
тывают партийная и проф
союзная организации.

В. БАСКАЛЬ, 
бригадир-зоотехник Но- 
вокороткинскбго отде
ления совхоза «Чажем- 
товский» Колпашевского 

района.

Х О З Я Е В А  З Е М Л И
Совхоз «Светлый» Кожев- 

Ш1КОВСКОГО района. Хорошее 
название дано хозяйству! 
Действительно, светлые чув
ства вызывает все, что здесь 
видишь; аккуратно обрабо
танные и чистые от сорня
ков поля, дружные всходы 
пшеницы, гороха, ровные 
профилированные проселоч
ные дороги.

Стоит заехать только на 
земли этого совхоза, как 
сразу же и с удовольстви
ем отмечаешь: какое глад
кое шоссе, ничуть не хуже 
асфальтированного; автома
шина. будто сама прибавля
ет скорость, и пассажиры с 
особым удовольствием на
чинают любоваться окрест
ностями. Позже выясняет
ся, почему за Малиновкой 
такое ухоженное шоссе. Ока
зывается, в Борзуновке 
имеется свой грейдер, и он 
частенько прохаживается по 
дороге.

— Да, за дорогами мы 
следим постоянно, — рас
сказывает агроном совхоза 
Петр Иванович Шкарин^ — 
Там. где в других хозяйст
вах посылают пять автома
шин, мы свободно обходим
ся двумя-тремя, таким об
разом, экономим и тран
спорт, и труд. Кроме того, 
строго ограниченные доро
ги экономят пашню, дают 
настрой для аккуратной ра
боты не только механиза
торам, но и нам, специа
листам, и вместе с тем по
казывают лицо тружеников 
полей...

Что еще поражало на по
лях агронома Шкарина 
(особенно по сравнению с

такими совхозами, как 
«Смена»), так это их выров- 
ненность. Как при посев
ной спешке этого добивают
ся? Петр Иванович расска
зывает об этом;

— Уже третий год приме
няем на своих полях «пла
нировщики», или, как мы 
еще их называем, вырав
ниватели. Состоят они из 
трех кусков железнодорож
ных рельсов. Один из них 
длиной десять метров и два 
— по семь. Десятиметровый 
служит как бы сцепкой и 
крепится тросами к прицеп
ной серьге трактора К-700 
(другие не потянут). А  дру
гие куски крепятся уже к 
этому и тоже тросами, но 
под острым утлом. Они-то, 
собОтвенно, и ' выравнивают 
почву. Работа трудоемкая, 
но очень нужная: потом и 
другие машины хорошо 
идут, особенно радуются 
комбайнеры и хлеб чише 
убирают.

Весь цикл предпосевной 
обработки у нас построен 
так: сначала идет выравни
ватель, он срезает почти 
все сорняки — верхнюю 
часть их, затем идут куль
тиваторы с боронами и за 
ними—бороны в два следа... 
На подработке почвы рабо
тают два звена. В одном — 
тот же планировщик (а все
го их у нас три), за ним — 
культиваторы со стрельча
тыми (подрезающими) лапа
ми, затем—бороны. Во вто
ром звене — выравниватель 
и культиваторы. Но культи
ваторы уже пруясинные и 
того качества не дают, что 
стрельчатые лапы. Поэтому

за ними пускаем лущильни
ки для повторной подработ
ки, причем поперечной, и, 
конечно же, в агрегате с 
боронами. Так добиваемся 
выравнивания почвы, унич
тожения всех сорняков и со
здания рыхлого слоя на глу
бину заделки семян. Летом 
пары обрабатываем с вы
равнивателем обязательно.

Агроном с увлечением 
рассказывал о том, какие 
замечательные люди здесь 
работают. Первыми он на
звал планировщиков отца и 
сына Максимовых; Алек
сандра Емельяновича и 
Павла Александровича. Из 
сеяльщиков особо отметил 
П. А. Муценика и А. А. 
Подеева. На подработке поч
вы — А. Шинкевича и 
М. Макаренко. Перечислил 
почти всех. Словом, в хоро
шем хозяйстве все хорошо: 
и люди, и техника, и посе
вы.

Агроном совхоза П. И. 
Шкарин здесь работает уже 
больше пяти лет и ко всему 
хорошему приложил руки, 
знания и недюжинные ор
ганизаторские способности.

Выполнение Продовольст
венной программы', которая 
разработана майским (1982 г.) 
Пленумом ЦК КПСС, потре
бует напряженной работы 
тружеников сельского хо
зяйства, специалистов, всех 
советских людей. О таких, 
как Петр Иванович Шкарин, 
говорят: человек на своем
месте. Он делает все воз
можное, чтобы земля была 
щедрой на урожай.

Г. ЕГОРОВ.

Шофером в совхозе «Молодежный» Томского района 
И. 3. Мавлнжеев работает 13 лет. Человек долга, он лю
бой рейс выполняет как самый ответственный. Товари
щи по работе уважают Ибрагима Зайдуковича за готов
ность всегда оказать помощь, дать добрый совет,- Среди 
своих многочисленных наград он особенно дорожит дип
ломом «Мастер — золотые руки», врученным ему совхо
зом, и серебряной медалью ВДНХ за успехи в социали- 

- стическом соревновании.
Фото в. Кровельщикова.

Р е п л и к а Не В почете рожь и лары в Зырянском районе
Прошлой осенью хозяйст

ва Зырянского района посе
яли 7.280 гектаров озимой 
ржи, причем в сводке ука
зали, что все эти посевы 
только на зерно. Даже для 
переработки на витаминную 
травяную муку ни одного 
гектара не было посеяно.

И вот настало лето, за
стрекотали косилки на ози
мых полях. Косят рожь не 
только для переработки на 
травяную муку, но и на зе

леный корм для скота. Па
сутся по озими стада коров. 
Рожь уже . заколосилась, а 
косари все не могут остано
виться. В колхозе «Россия» 
по меньшей ■ мере 100 гекта
ров стравили скоту, как го
ворится, из-под копыта, да 
столько же скосили на зе
леный корм. Так же посту
пили в колхозе имени Ки
рова и. в .ряде других- хо
зяйств.

«Мы сами хозяева, как

хотим, так и распоряжаем
ся своими посевами», —ви
димо, так считают руководи
тели хозяйств. Но разве это 
по-хозяйски неэкономно 
расходовать то, что предназ
начено для производства 
зерна?

Не заботятся в Зырян
ском районе и о будуще.м 
урожае озимого клина. По 
району ещ е. не. вспахано. 
1.200 гектаров паров. В кол
хозе имени X X II съезда

КПСС не тронуто плугом 
еще около 500 гектаров па
рового клина. Под парь: 
здесь оставили часть земель, 
вспаханных прошлой осенью, 
но сейчас на них б.лагоуха- 
ют сорняки. Еще не закон
чен взмет паровых полей 
в :щлхозах имени Фрунзе, 
имени Кеигисеппа, «Рос
сия», 'В откормочном совхо
зе.

Продовольственной про- 
грам.мой, которая утвержде-

6 Совете Министров СССР
Во исполнение решений 

майского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС и в соответствии 
с постановлением ЦК КПСС 
я Совета Министров СССР 
«Об улучшении управления 
сельским хозяйством и дру
гими отраслями агропро
мышленного комплекса» 
Совет Министров СССР об
разовал Комиссию Прези
диума Совета Министров 
СССР по вопросам агропро
мышленного комплекса в 
следующем составе; предсе
датель комиссии — заме
ститель Председателя Сове
та Министров СССР т. Ну
риев 3. Н., члены комиссии 
— министр сельского хозяй
ства СССР т. Месяц В. К., 
министр плодоовощного хо
зяйства СССР т. Козлов 
Н. Т., министр заготовок 
СССР т. Золотухин Г. С., 
министр мясной и молочной 
промышленности СССР
т. Антонов С. Ф., министр 
пищевой. промышленности 
СССР т. Леин В. П., ми
нистр рыбного хозяйства 
СССР т. Каменцев В. М., 
министр мелиорации и вод
ного хозяйства СССР т. Ва
сильев Н. Ф., министр сель
ского строительства СССР

т. Хитров С. Д., председа
тель Госкомсельхозтехники 
СССР т. Хитрун Л. И., пред
седатель Государственного 
комитета СССР по лесному 
хозяйству т. Воробьев Г. И., 
первый заместитель предсе
дателя Госплана СССР 
т. Паскарь П. А., первый 
заместитель председателя 
Государственного комитета 
СССР по науке и технике 
т. Ефремов Л. Н., первьпй 
заместитель председателя 
Госснаба СССР т. Ксинтарис 
В. Н. и начальник Главного 
управления микробиологи
ческой промышленности 
при Совете Министров 
СССР т. Рычков Р. С.

Установлено, что Мини
стерство тракторного и сель
скохозяйственного машино
строения, Министерство ма
шиностроения для живот
новодства и кормопроизвод
ства, Министерство машино
строения для легкой и пи
щевой промышленности и 
бытовых приборов и Мини
стерство по производству 
минеральных удобрений по 
вопросам, касающимря раз
вития агропромьппленного 
комплекса, руководствуются

в своей работе решениями 
комиссии.

Решения Комиссии Прези
диума Совета Министров 
СССР по вопросам агропро
мышленного комплекса, 
принимаемые в пределах ее 
компетенции, являются обя
зательными для исполнения 
всеми министерствами и ве
домствами СССР и союзных 
республик, организациями, 
предприятиями и учрежде
ниями.

В своей практической ра
боте по выполнению постав
ленных перед комиссией за
дач она опирается на мини
стерства и ведомства СССР, 
входящие в состав агропро
мышленного комплекса и 
обслуживающие этот комп
лекс, а также на комиссии 
П15езидиумов Советов Мини
стров союзных республик 
(или иные органы) по воп
росам агропромышленного 
комплекса, координируя и 
контролируя их деятель
ность по вопросам, связан
ным с решением проблем 
дальнейшего подъема сель
скохозяйственного ПГЮИЗБОД- 
ства и развития агропро
мышленного комплекса в 
целом.
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В о б л а с т н о й  
и зб и р ател ь н о й  
к о м и с с и и

10 мая состоялось очеред
ное заседание областной из
бирательной комиссии. Она 
рассмотрела ряд вопросов.

Председатель комиссии 
Ф. И. Перегудов рассказал 
о результатах регистрации 
кандидатов в депутаты об
ластного Совета народных 
депутатов. Все они своевре
менно зарегистрированы ок
ружными избирательными 
комиссиями в полном со
ответствии с Законом РСФСР 
о выборах в местные Сове
ты. Списки зарегистрирован
ных кандидатов в депутаты 
опубликованы в областной 
газете «Красное знамя».

Своими кандидатами в де
путаты областного Совета 
трудящиеся назвали передо
вых рабочих и колхозников, 
строителей, работников
транспорта и связи, сферы 
обслуживания,- деятелей на
уки, культуры, просвеще
ния и здравоохранения.

Кандидатами в депутаты 
областного Совета выдвину
ты и зарегистрированы се
кретари и члены бюро обла
стного комитета КПСС, ряд 
заведующих отделами обко
ма партии, руководителей 
областных управлений и ве
домств, промышленных

предприятий, строительных 
организаций, производствен
ных и научно-производст
венных объединений, кол
хозов и совхозов.

Среди 170 кандидатов в 
депутаты рабочих и колхоз
ников — 89 (52,4 процента), 
беспартийных — 75 (44,1
процента), женщин — 76
(44,7 процента), представите
ли различных народностей: 
русские, украинцы, немцы, 
татары и т. д.

Как в прошлые годы, в 
областном Совете будет до
стойно представлена моло
дежь — 34,1 процента, почти 
каждый четвертый кандидат 
в депутаты является членом 
ВЛКСМ.

Более половины (82) кан^ 
дидатов выдвинуты впервые. 
Многие из них ранее были 
депутатами районных и го
родских Советов.

Сейчас идет очень важ
ный по своей значимости 
этап предвыборной работы— 
встречи кандидатов в депу
таты со своими избирателя- 
]ци. И каждая такая встреча 
несет в себе деловое и кон
кретное выражение сущест
ва нашей демократии, спло
ченности и единства партии 
и народа.

Повсеместно — в агит

пунктах, клубах избирате
лей, по месту жительства — 
широко развернута агитаци
онно - массовая работа. 
Важно умело организовать 
разъяснение решений май
ского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, одобрившего Продо
вольственную программу 
СССР на период до 1990 го
да, дать исчерпывающие от
веты на все вопросы, кото
рые интересуют и волнуют 
избирателей.

Об обеспечении избира
тельных участков средства
ми связи проинформировал 
членов областной избира
тельной комиссии, началь
ник областного управления 
связи О. А. Троицкий. На 
каждом избирательном уча
стке установлен телефон 
или радиостанция, исправ
ность средств■связи посто
янно контролируется. Инст
руктор облисполкома А. С. 
Бояринов сделал информа
цию о ходе изготовления 
избирательных бюллетеней 
п доставке их в места го
лосования..

В заключение обсужден 
вопрос о порядке работы 
областной избирательной 
комиссии в период с 19 ию
ня до подведения итогов го
лосования.

Народнохозяйственные поста̂ ки-под контроль!
г

Ц е л ь  у  в с е х  о д н а

на майским (1982 г.) Плену
мом ЦК КПСС, предусмат
риваются дальнейшее повы
шение культуры земледе
лия, эффективное использо
вание земли, дальнейшее 
увеличен|1ё производства 
зерна. Не вяжутся с этими 
требованиями действия не
которых руководителей кол
хозов и работников райсель- 
хозуправления Зырянского 
района.

На областном собрании 
партийно-хозяйственного 
актива лесной промыш
ленности и железнодо
рожного . транспорта в 
Белом Яре была постав
лена задача увеличить в 
нынешнем году перевоз
ки древесины в хлыстах 
до 1 миллиона кубомет
ров. Главная нагрузка 
приходится на ведомст
венный транспорт объ
единения «Томлеспром»— 
турникеты. А  их эффек
тивное использование за
висит от лесозаготовите
лей и железнодорожни
ков. Опытом работы ком- 
п л е к с н о й  с к в о з н о й  
бригады прирельсового 
нижнего склада Сайгин- 
ского леспромхоза делит
ся бригадир Ф. Л. ВАЛИ- 
УЛИН:

— Когда говорят о постав
ках готовой продукции по
требителям, обычно имеют в 
виду перевозки пиломате
риалов, тары, круглого леса, 
то есть древесины, прошед
шей обработку. Перевозки 
хлыстов относят к внутрен
ним поставкам, зачастую не 
обращая особого внимания 
на их транспортировку. Нам 
кажется, что это совершен
но неправильно. В послед
ние годы от выполнения 
внутхюнних перевозок все 
больше зависит план общих 
народнохозяйственных по
ставок. Тому пример—хлы
сты, доставляемые в турни
кетах. Ведь перебои в их 
подаче ■ сразу сказываются 
На работе Асиновского и 
Томского лесопромышлен
ных комбинатов, недопо,пу- 
чают древесные плиты, 
оконные и дверные блоки, 
шпалы многие важные 
стройки страны, железнодо
рожники БАМа.

Как же обеспечить более 
ритмичные перевозки хлы
стов? Коротко отвечу так: 
надо совершенствовать ор
ганизацию труда. Четыре 
года назад, когда мы нача
ли работать в комплексе, 
нас было 16 человек. Каж
дый старался, но результа
ты коллектива зависели от

ВЛЕСНОМ
н-сь%
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работы локомотивной брига
ды, которая поставляла по
рожняк, выводила груже
ный подвижной состав. Ло
комотивщики работали по 
тарифной сетке и были ма
ло заинтересованы в общем 
результате. В итоге наша 
бригада частенько простаи
вала из-за отсутствия по
рожняка. Так. продолжалось 
не один год. В конце кон
цов мы решили найти об
щий язык с железнодорож
никами, перейти от претен
зий к взаимной помощи.

Добиться этого можно бы
ло одним путем — объеди
нить усилия. В декабре ми
нувшего года создали еди
ную укрупненную бригаду, 
в которую вошли также и 
слесари. На общем рабочем 
собрании взвесили все «за» 
и «против». И с января 
1982 года работаем по сквоз
ному наряду. В объединен
ной бригаде теперь 32 чело
века. Новая система органи
зации погрузки оказалась 
перспективной. За четыре 
месяца ни разу не было 
простоев из-за нехватки или 
несвоевременной подачи 
порожняка, поломок техни
ки. Весь мелкий текущий 
ремонт кранов и тепловозов 
осуществляем сами.

Говорят за себя и наши 
производственные показате
ли. В январе отгрузили 27 
тысяч, в феврале — 37, в 
марте — 41 тысячу кубо
метров. хлыстов. В апреле и 
мае, правда, результаты не
сколько ниже, но все равно 
превышают задание.

Хороший складывается у 
нас коллектив. Постоянную 
помощь оказывают руково
дители нижнего склада, 
партийная организация лес
промхоза. В .самой бригаде 
создан совет из шести чело
век. Здесь решаем, как рас
ставить людей по звеньям,

как четко соблюдать график 
подачи, погрузки, отправки 
турникетов потребителям. ,

Конечно, нельзя сказать,
что мы Уже работаем иде
ально. Вез трудностей не 
бывает, случаются и просче
ты. В частности, продолжав 
ем перевозку «воздуха». 
Хотя мы, а так^е бригадь: 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината опере
жаем другие предприятия, 
отгружая в среднем по 63,5 
кубометра хлыстов в тур
никете, до Нормы дале:со
и нам. Ведь при рацио
нальной погрузке и надле
жащей сортировке можно
уложить более 70 кубомет
ров. Посчитайте теперь, 
сколь велики потери из-за 
хронических недогрузов.

Тревожит и медленный 
оборот турникетов — с сред
нем около пяти суток. От
сюда -большие непроизводи
тельные потери. Поддержи
ваем решение совместного 
собрания лесозаготовителей 
и железнодорожников, lia 
котором намечено сокра
тить оборот турникетов при 
отправке грузов на Том
ский ЛПК до 2,5—3, на Аси- 
новский комбинат — до ' 2 
суток.

Будем осваивать передовой 
опыт погрузочных бригад 
Томского ЛПК, где с успе
хом применяют грейферы. 
Конечно, на погрузке хлы
стов сделать это сложнее, 
но надо делать. Пока же на 
нашем нижнем складе, а 
также в Комсомольском и 
Аргат-Юльском леспромхо
зах передовую технологию 
так и не внедрили. Надеюсь, 
что нашему объединенному 
коллективу будет по плечу 
Эта задача. И тогда нам 
удастся сократить время 
пребывания турникетов под 
погрузкой.

В мае мы закончили ре
монт крана и теперь тру
димся на двух механизмах. 
Постараемся достойно встре
тить день выборов в мест
ные Советы, выполнив к 
этой дате полугодовой план. 
Справимся и с годовым обя
зательством, взятым в честь 
60-летия образования СССР.

Верхнекетский район.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ: 12 июня 1982 года

ЕРГИЮ И РЕАЛИЗАЦИИ про до во льственно й  ПРОГРАММЫ
■С П Л Е Н У М А  О Б К О М А  И  Т О М С К О Г О  Г О Р К О М А  К П С С :

с  докладом «Итоги май
ского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС II задачи областной и 
Томской городской партий
ных организаций по реали
зации Продовольственной 
программы, положений и 
выводов доклада товарища 
Л. И. Брежнева на Пленуме 
ЦК партии» выступил член 
ЦК КПСС, первый секре
тарь обкома партии Е. К. 
Лигачев.

Майский (1982 г.) Пленум 
ЦК КПСС, сказал доклад
чик, занимает особое место 
в жизни партии. Его по пра
ву можно назвать исто
рическим. На Пленуме 
рассмотрена и одобрена 
разработанная в соот
ветствии с решениями 
XXVI съезда партии Про
довольственная программа 
СССР на период до 1990 го
да. Продовольственная про
грамма подготовлена по 
инициативе тов. Л. И. Бре- , 
жнева при широком уча
стии центральных и мест
ных органов, специалистов 
и ученых, партийных и со
ветских работников, руково
дителей колхозов и совхо
зов, предприятий всех от
раслей агропромышленного 
комплекса.

Создание Продовольствен
ной программы — это выра
жение назревших потребно
стей и возросших возможно
стей страны.

Многое сделано в сель
ском хозяйстве за годы, 
прошедшие после мартов
ского (1965 г.) Пленума ЦК 
КПСС, решения которого, 
развитые рядом последую
щих Пленумов и XX IV— 
XXVI съездами КПСС, со
ставили основу современной 
научно обоснованной аграр
ной политики партии. Эта 
политика дает свои впечат
ляющие результаты. За три 
пятилетки при росте насе
ления страны на 15 про
центов потребление мяса на 
одного человека увеличи
лось на 41 процент, молока 
— на 25 процентов, яиц — 
почти в 2 раза, овощей — 
на 35 процентов. .

И тем не менее, как от
мечалось на Пленуме, мы 
не можем довольствоваться 
достигнутым. Не удовлетво
ряются потребности на мяс
ные и молочные продукты, 
спрос на продовольствие по
ка еще обгоняет его произ
водство. Нужны крупномас
штабные меры, направлен
ные на повышение эффек
тивности сельскохозяйствен
ного производства, на удов
летворение растущих по
требностей страны в продук
тах питания. Этим целям и 
отвечает Продовольственная 
программа страны.

Коммунисты, все трудя- • 
щиеся области, сказал да
лее 'Е. К. Лигачев, едино
душно одобряют решения 
майского Пленума ЦК 
ЦПСС, положения и выво
ды, излоясенные в докладе 
тов. Л. И. Брежнева, вос
принимают их как боевую 
программу действий на но
вом этапе коммунистиче
ского строительства.

После мартовского (1965 г.) 
Пленума ЦК КПСС област
ная партийная организация, 
опираясь на большую посто
янную помощь ЦК КПСС и 
правительства, провела зна
чительную работу по раз
витию сельского хозяйства. 
Производственные основные 
фонды сельского .хозяйства 
увеличились в \6,6 раза. 
Введено в эксплуатацию 
около 34 тысяч гектаров 
орошаемых и осушенных 
угодий. Построены крупные 
птицефабрики по производ
ству яиц, десятки индуст
риальных животноводче
ских комплексов, заверша
ется строительство брой
лерной птицефабрики на 9 
миллионов бройлеров, теп
личного комбината пло
щадью 30 гектаров и свино
комплекса на 108 тысяч го
лов. Производительность 
труда в сельском хозяйстве 
повышена в два раза.

Существенно улучшилось 
обеспечение населения обла
сти ценными продуктами 
питания. Потребление мяса 
и мясопродуктов на душу 
населения в 1980 году в 
сравнении с 1965 годом вы
росло на V0 процентов, мо
лока и молочных продук
тов — на 13, яиц — в 2,1 
раза, овощей — в 1,9 раза, 
рыбных продуктов — на 40 
процентов.

Выступая на Пленуме ЦК, 
товарищ Л. И. Брежнев 
подчеркнул; «Продовольст
венная программа выдвига
ет разные по срокам зада
чи — и долгосрочные, и 
среднесрочные, и срочные, 
неотложные... именно по
следние следует сейчас по
ставить в центр наших за
бот». В связи с этим в до
кладе Е. К. Лигачева основ
ное внимание обращается на 
неотложные задачи, на необ
ходимость уже в этом году 
обеспечить дальнейший
рюст производства продук
тов питания. Этой цели слу
жит конкурс совхозов и 
колхозов по организованно
му завершению зимовки, 
подготовке к заготовке кор
мов и летнему содерл^анию 
скота. В ходе конкурса сов
хозы и колхозы области 
справились с одной из важ
нейших задач — добились 
дальнейшего роста произ

водства и закупок молока, 
мяса, яиц, увеличения чис
ленности всех видов скота 
и птицы, прежде всего ко
ров, повышения их продук
тивности. Наибольший
вклад в увеличение прода
жи государству молока и 
мяса в текущем году внес
ли совхозы Каргасокского и 
Чаинского районов; «Коло- 
минский», ' «Северный», 
«Павловский», «Средневасю- 
ганский» и имени Ильича. 
Существенной прибавки за
купок молока добились хо
зяйства Бакчарского и Па- 
рабельского районов, мяса— 
Зырянского и Кривошеин- 
ского районов.

В Продовольственной про
грамме подчеркивается, что 
ускоренное и устойчивое на
ращивание производства 
зерна — ключевая проблема 
в сельском хозяйстве. Ста
вится задача — при ста
бильности посевных площа
дей повысить урожайность 
зерновых культур к 1990 
году до 21—22 центнеров с 
гектара. Это реальный для 
области рубеж. Используя 
опыт колхозов Первомай
ского, ряда передовых хо
зяйств дрз'гих районов, на
до решительно взяться за 
освоение севооборотов, по
вышение агротехники и 
нультуры земледелия, даль
нейшее укрепление семено
водства. В основу этих мер 
должна быть пололсена на
учно обоснованная систе.ма 
ведения земледелия.

В Продовольственной про
грамме предусматривается 
ускоренное развитие живот
новодства. Партийные, со
ветские, сельскохозяйствен
ные органы, совхозы и кол
хозы, подчеркивалось на 
Пленуме, должны добиться 
к 1990 году повышения надо
ев молока на корову на 500 
—600 килограммов, сдаточ
ного веса молодняка круп
ного рогатого скота до 400— 
500 килограммов. Для обла
сти важной задачей также 
остается обеспечение неук
лонного роста поголовь.ч мо
лочного стада — не менее 
2—3 процентов в год.

Самое главное сейчас — 
не упустить начавшийся се
зон большого молока, полу
чить максимум продукции 
на зеленых дешевых кор
мах. Следует поработать с 
доярками и механизатора
ми, занятыми скармливани
ем скоту зеленой массы, ни 
Б коем случае не, упускать 
из виду зеленый конвейер, 
по-прежнему широко приме
нять доплату за прирост 
надоев молока.

Как подчеркивается в 
Продовольственной програм
ме, основным направлением 
увеличения ресурсов мяса 
должен стать ускоренный 
рост производства говяди
ны. За последние 4—5 лет 
неуклонно растет ее произ
водство в хозяйствах Аси- 
новского, Кривошеинского и 
Первомайского районов, че
го нельзя сказать о совхо
зах Александровского, Ыол- 
чановского, Чаинского и 
Шегарского районов. Здесь 
производство мяса пущено 
на самотек. Сейчас, когда 
молодняк вышел на паст
бища и летние площ-адки, 
надо усилить внимание к 
его нагулу и откорму, осно
вательно поработать с па
стухами, механизаторами, 

щровести с ними семинары, 
развернуть соревнование за 
высокие привесы. Особое 
значение в увеличении мяс
ных ресурсов имеет быст- 
шое освоение мощностей 
свинокомплекса и бройлер
ной фабрики.

Увеличение производства 
продуктов животноводства, 
отмечалось на Пленуме ЦК 
КПСС, стадит во главу. уг
ла значительный рост про
изводства кормов, повыше
ние их качества и рацио
нальное использование. В 
нашей области для укрепле
ния кормовой базы делается 
немало. Только в минувшей 
пятилетке совхозы и колхо
зы увеличили среднегодовое 
производство грубых и соч
ных кормов на 35 процен
тов. Однако в ряде районов 
и хозяйств за эти годы не 
произошло серьезных изме
нений в кормопроизводстве. 
Постоянно испытывают не
достаток кормов, в том чис
ле грубых и сочных, многие 
хозяйства Зырянского, Кри
вошеинского, Парабельского 
и Чаинского районов. В до
кладе Е. К. Лигачева ста
вится задача — провести 
заготовку сена и сенажа за 
14—15 дней, в ближайшие 
дни завершить подготовку 
техники для заготовки кор
мов и уборки урожая, не
медленно запустить в рабо
ту агрегаты травяной муки, 
провести семинары по обу
чению людей передовым 
технологиям. По опыту 
прошлых лет в совхозах 
и колхозах целесообразно 
организовать специальные 
инспекции по качеству. И, 
конечно же, следует повсе
местно применять оплату 
труда, тесно увязанную с 
качеством кормов. Надо еще 
с большей энергией и на
стойчивостью вести строи
тельство кормохранилищ, 
силосных и сенажных тран
шей, приступить к строи
тельству сенохранилищ.

В Продовольственной про
грамме намечены крупные 
мер1?1 по улучшению снаб

жения населения картофе
лем и овощами за счет уве
личения производства и по
вышения их качества, рез
кого сокращения потерь 
этой продукции на пути от 
поля до потребителя. В це
лом в области картофе
ля, овощей производит
ся в достатке. Й все же 
весной бывают перебои 
в снабжении морковью, све
жей капустой, зеленными 
культурами. Все дело в 
больших потерях и безыни
циативной работе руководи
телей объединения «Томск- 
плодоовощхоз» тт. Неприя
телева и Осташенко по вне
дрению прогрессивных спо- 
собор хранения. Важно в 
ближайшие годы существен
но расширить базу для хра
нения плодоовощной про
дукции и картофеля, значи
тельно расширить торговую 
сеть.

В последние годы, отме
чается далее в докладе, 
партийные комитеты. Сове
ты, хозяйственные органы 
и профсоюзные организации 
стали больше уделять вни
мания личным подсобным 
хозяйствам. Растет числен
ность скота у населения. 
Значительно увеличилось 
число семей, занимающихся 
коллективным огородниче
ством и садоводством. Вме
сте с тем в расчете на 1.000 
жителей низкой остается 
численность коров в Верх- 
некетском, Каргасокском и 
Томском районах. Советским 
и профсоюзным органам, 
хозяйственным руководите
лям надо дойти до ка:кдой 
семьи, своевременно и в не
обходимом количестве вы
делять сенокосы и пастби
ща, оказывать помощь в за
готовке кормов и приобре
тении молодняка скота и 
птицы, в закупке излиш
ков мяса.

Значительную добавку 
продукции могут и должны 
дать подсобные хозяйства 
промышленных предприя
тий и организаций. Это 
подтверждает и опыт рабо
ты хозяйств объединений 
«Томскнефть», «Сою-зтомск- 
мелиорация», Стрежевского 
авиапредприятия. Пора и 
ру;<оводителям таких круп
ных предприятий, как неф
техимический комбинат
(т. ' Гетманцев), заводы под
шипниковый (т. Беккер), ре
зиновой обуви (т. Старцев), 
режущих инструментов
(т. Будницкий), а также об- 
.ластного управления связи 
(т. Троицкий), перейти от 
слов к делу, оперативнее 
решать вопросы создания 
подсобных хозяйств.

Далее в докладе сосредо
точивается внимание на во
просах ускорения на>щно- 
технического прогресса, вы
сокоэффективного исполь
зования имеющегося произ
водственного потенциала и 
укрепления материально- 
технической базы всего аг
ропромышленного комплек
са. Теперь, когда в основу 
оценки работы предприятий 
«Сельхозтехники», «Сельхоз- 
химии» и мелиорации будет 
положен конечный резуль
тат, выход сельбкохозяйст- 
венной продукции, деятель
ность их должна быть под
нята на качественно новую 
ступень. «Сельхозхимии» 
следует уделять больше вни
мания торфу, организовать 
промышленное производст
во торфяных компостов и 
брикетов. Без достаточной 
активности ведет осушение 
торфоболот объединение
1<Союзтомскмели о р а ц и я». 
Важно повысить качество и 
сократить сроки строитель
ства мелиоративных систем, 
завершить создание зоны 
для гарантированного произ
водства картофеля, и овощей 
на поливе, сосредоточить 
силы на строительстве ме
лиорированных кормовых 
угодий как для существую
щих, так и для строящихся 
крупных животноводческих 
комплексов. Вместе с те.м 
следует по-настоящему ор
ганизовать эксплуатацию 
поливных и осушенных зе
мель.

Важной составной частью 
продовольственного ком
плекса являются пищевые 
отрасли промышленности. 
На пленуме обкома партии 
в июне 1981 года были оп
ределены конкретные меры 
по развитию предприятий 
мясной, молочной, пищевой 
и рыбной промышленности 
на одиннадцатую пятилетку.

Реализация Продовольст
венной программы, подчерк
нул Е. К. Лигачев, в ре
шающей степени зависит от 
капитального строительства, 
и прежде всего на селе. Об
ком партии постоянно про
водил линию на оперенчаю- 
щке темпы возведения 
крупных сельскохозяйствен
ных объектов. Надо и 
впредь концентрировать 
средства и силы там, где 
они могут дать наибольший 
прирост нужной продукции. 
Сооруя^ение объектов агро
промышленного комплекса 
следует рассматривать, го
ворил товарищ Л. И. Бреж
нев, как ударные стройки 
страны. Исходя из этого 
указания, надо и организо
вать работу при проектиро
вании и при строительстве 
объектов 'на селе.

За последние годы замет
но улучшились условия тру
да и быта сельских труже

ников. Но главные работы 
по социальному переустрой
ству села впереди. Особую 
остроту приобрело жилищ
ное строительство. В 1981 
году в сельском хозяйстве 
не выполнен план по вводу 
Я1илья и ряда объектов соц
культбыта, допущено значи
тельное отставание и за 5 
месяцев текущего года. От
ветственность за это несут 
руководители сельскохозяй
ственных органов тт. Его
ров, Акулов, Рогачев, Гря
зев, а также райгорисполко- 
мы. Задача состоит в том, 
чтобы обеспечить выполне
ние годового плана по вво
ду Объектов жилья и соц
культбыта на селе, к 1 но
ября ввести жилых домов 
не менее 75—80 процентов 
к плану. Все большим дол
жен ' становиться вклад 
предприятий и организаций 
г. Томска . в индустриальное 
и социальное развитие села.

С особой остротой Е. К. 
Лигачев подчеркнул необхо
димость коренной пере
стройки экономической ра
боты в колхозах и совхозах. 
Самое вансиое сейчас — на
учить наши кадры хозяй
ствовать по-новому. Еще 
нередко заработная плата 
не отражает в полной мере 
личный трудовой вклад 
каждого труженика. Так, в 
совхозе «Коломинский» Ча
инского района в 1981 году 
надой на корову составил 
2.S62 килограмма, а в сов
хозе им. Тельмана — на 700 
килограммов меньше. Одна
ко зарплата работников жи
вотноводства в совхозе им. 
Тельмана оказалась на 12 
процентов выше, ' icm  в сов
хозе «Коломинский». Анало
гичные диспропорции име
ются и в хозяйствах других 
районов. Сейчас нужны глу
бокие знания экономики, 
предприимчивость, хозяй
ская сметка, умение счи
тать, самостоятельно прини
мать решения. На селе ну
жны экономический всеобуч, 
широкое применение коллек
тивного подряда. Особое 
внимание следует уделить 
подъему экономики отстаю
щих хозяйств, усилить 
борьбу с потерями матери
альных ресуссов, сельско
хозяйственной продукции.

Большой раздел доклада 
посвящен анализу уровня 
руководства сельскохозяй
ственным производством, 
укреплению кадрами глав
ного звена агропромышлен
ного комплекса — совхозов 
и колхозов. В области нема
ло руководителей хозяйств, 
которые знают дело, болеют 
за него, умеют работать с 
людьми и потому постоянно 
добиваются хороших произ- 
. водственных показателей. 
Это — директора совхозов 
Н. С. Жульев, А. П. Маса- 
лыкин, Р. Э. Палосон, Н. В. 
Жоржевский, А. В. Филип
пов, председатели колхозов 
В. И. Лещеня, Ф. И. Визяер 
к другие. Долг партийных 
комитетов — тщательно 
изучать кадры, вовремя • за
метить и выдвинуть способ
ных, перспективных работ
ников, помочь им овладеть 
искусством, руководства, хо
зяйствования, воспитания 
людей. К сожалению, неко
торые горкомы и райкомы 
КПСС слабо ведут эту ра
боту, неглубоко изучают де
ловые и моральные качества 
специалистов, проявляют 
легкий подход к назначе
нию и освобождению руко- . 
водителей хозяйств. Эти 
недостатки допускают Па- 
рабельский райком пар
тии, Колпашевский горком 
КПСС. Сельхозотдел обко
ма КПСС не занял твердой 
позиции в работе с кадрами 
руководителей.

Надо всемерно повышать 
престиж руководителей и 
специалистов сельскохозяй
ственного производства, соз
давать им необходимые про
изводственные и бытовые 
условия, всячески поддер
живать стремление перейти 
из управленческого аппара
та в совхозы и колхозы.

В реализации Продоволь- 
ствеиной программы важная 
роль принадлежит первич
ным партийным органи
зациям колхозов и совхозов. 
В нашей области их 137, 
объединяют они свыше 4.700 
ком.мунистов. Многие парт
организации повседневной 
деятельностью подтвержда
ют свое высокое предназна
чение. Но в ряде колхозов и 
совхозов еще недостаточно 
влияние коммунистов на 
дела в животноводстве. Из 
324 ферм II комплексов 
лишь немногим более поло
вины имеют партийные 
грз’ппы. Особенно низкая 
партийная прослойка среди 
работников животноводства 
в Асиновском, Кожевников- 
ском районах. Но дело 
не только в расстанов
ке коммунистов. Нужно, 
чтобы каждый член партии, 
как это подчеркивалось на 
Плену.ме ЦК, п о к а з  ы- 
вал пример самоотвержен
ного труда, инициативы, во
ли и настойчивости. А для 
этого надо, чтобы каждая 
первичная партийная орга
низация жила полнокровной 
жизнью, работала инициа
тивно, бозгнто. Райкомы и 
горкогугы партии, на плечи 
которых, ■ по выражению то
варища Л. И. Бреягнева, ля
жет, как II всегда, основная 
ноша тяжести в осуществ

лении Продовольственной 
программы, должны на
стойчиво совершенствовать 
стиль и методы руковод
ства первичными организа
циями, всемерно поднимать 
их роль в осуществлении 
партийного контроля дея
тельности администрации.

Реализация Продовольст
венной программы требует 
усиления идеологической 
работы. Важно полнее ис
пользовать накопленный 
опыт, идти дальше. Боль
шей деловитостью, конкрет
ностью идеологическая ра
бота на селе наполнилась в 
связи с проведением област
ного конкурса колхозов и 
совхозов. В первую очередь 
это характерно для партий
ных организаций Бакчар
ского, ' Кожевниковского, 
Колпашевского, Асиновского 
районов.

Вместе с тем проверка 
показывает, что сделано да
леко не все из того, что на
мечено и что можно было 
сделать. Руководители обл
потребсоюза т. Троицкий, 
управления бытового обслу
живания т. Степанов, уп
равления кинофикации
т. Кудинов, отдела здраво
охранения т. Олейниченко 
не сумели выполнить требо
вание обкома партии—дой
ти до канщой фермы, до 
каждого животновода. Не 
везде удалось привлечь к 
политике - воспитательной 
работе в коллективах жи
вотноводов всех руководя
щих работников и специа
листов сельского хозяйства, 
наладить учет и реализацию 
предложений, критических 
замечаний, которые трудя
щиеся высказывают на 
е'диных политдкях, вечерах 
вопросов и ответов, «днях 
животновода». Обком пар
тии уже обращал внимание 
райкомов партии, секрета
рей первичных парторгани
заций на необходимость 
серьезного и требовательно
го отношения к этому, вы
работки . определенной си
стемы. Между тем в ряде 
хозяйств, в частности в 
колхозах «Сибиряк» и «Рос
сия» Зырянского, в совхо
зах «Знамя» Молчановского, 
«Дубровский», имени XXI 
съезда КПСС Кожевников
ского районов, элементар
ного учета и контроля за 
реализацией вопросов и 
предложений как не было, 
так и нет.

В заключение Е. К.- Лига
чев сказал;

— Задачи, стоящие перед 
областной партийной орга
низацией по реализации 
Продовольственной програм
мы, сдон<ны и ответствен
ны, но вполне реальны. 
Пленум ЦК КПСС подчерк
нул, что предусмотренные 
Продовольственной про
граммой задания являются 
минимальными. Необходимо 
приложить все усилия к то
му, чтобы их не только вы
полнить, но и перевыпол
нить. Выступления лекторов, 
докладчиков, политинформа
торов надо строить так, 
чтобы довести до сознания 
каждого механизатора, каж
дого животновода, каждого 
рабочего той или иной от
расли агропромышленного 
комплекса мысль; реализа
ция Продовольственной про
граммы идет уже сегодня, 
на каждом рабочем месте 
мы должны умножить уси
лия, чтобы получить отда
чу уже в этом году. В це
лях мобилизации коллекти
вов на успешное выполне
ние планов и социалистиче
ских обязательств в про
мышленности и сельском 
хозяйстве, принятых в честь 
60-летия СССР, надо в пол
ной мере использовать и 
проходящие сейчас встречи 
кандидатов в депутаты ме
стных Советов с избирате
лями. И, конечно, по разъ
яснению материалов Плену
ма ЦК, освещению хода 
реализации Продовольствен
ной программы многое 
предстоит сделать редакци
ям газет, телевидения и ра
дио.

Позвольте заверить ЦК 
КПСС, Генерального секре
таря ЦК товарища Л. И. 
Бренснева, что коммунисты, 
все трудящиеся области, 
тесно сплоченные вокруг 
ленинского Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии, приложат все свои 
силы, энергию и опыт, что
бы выполнить решения 
майского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС, внести достой
ный вклад в реализацию 
Продовольственной програм-

ВыступиБШий первым в 
прениях член бюро обко
ма КПСС, первый секретарь 
Томского горкома партии 
Ю. И. Литвинцев сказал, 
что Продовольственную про
грамму страны, . решения 
майского Пленума ЦК КПСС, 
речь на нем Л. И. Бреж
нева томичи восприняли как 
свидетельство неустанной 
заботы партии о повышении 
благосостояния народа.
Трудящиеся Томска активно 
участвуют в развитии сель
скохозяйственного производ
ства области. Из года в год 
растет объем заказов села, 
выполняемых предприятия
ми города. Коллективы Том
ска строят и реконструиру

ют крупные сельхозкомп- 
лексы, жилые дома и клу
бы, сооружают кормоцехи, 
хранилища, скважины.

Значительна помощь в за
готовке кормов. Как в 
прошлом году, так и нынче 
в хозяйства выедут сотни 
механизаторов и студентов. 
Партийные и комсомольские 
организации Томска стре
мятся подобрать для этого 
наиболее ответственных и 
умеющих людей. Поставле
на цель; все задание по за
готовке зеленой массы, на 
что раньше уходило до двух 
с половиной месяцев, нын
че выполнить за две недели. 
Это потребует от горожан 
высокой организованности и 
самоотверженного труда.

Чтобы улучшить хранение 
и переработку продовольст
венного сырья Б самом го
роде, работу предприятий 
общественного питания и 
торговли, крупные промыш
ленные объединения и заво
ды взяли над ними шефст
во. Они помогают им укре
пить не только материаль
но-техническую базу, но и 
решить социальные вопро
сы. В подавляющем боль
шинстве коллективы круп
ных , предприятий успешно 
выполняют эту программу.

Остановившись на пробле
ме сохранности продукции 
сельского хозяйства, Ю. И. 
Литвинцев предложил стро
ить овощехранилища не 
только в городе, но и непо
средственно в совхозах. Он 
оценил также работу про
мышленных предприятий по 
развитию подсобных хо
зяйств и коллективного 
огородничества.

Первый секретарь Том
ского райкома партии А. П. 
Габрусенко отметил те каче
ственные изменения, кото
рые произошли в жизни 
пригородного села в послед
ние годы. Завершается со
здание вокруг Томска агро
промышленного комплекса 
по производству мяса и мо
лока. Все овощи выращива
ются на мелиорированных 
землях. Причем более 80 
процентов молока, мяса, 
овощей производится в спе
циализированных хозяйст
вах. Заметно меняется об
лик пригородных сел.

Вместе с тем выявляется 
немало упущений. Так, ук
репление материальной ба
зы совхозов не везде со
провождается увеличением 
продукции. Обострились
вопросы сохранности скота, 
воспроизводства стада, пло
дородия земель.

Вскрывая причины этих 
упущений, А. П. Габрусенко 
обратил внимание на недо
статки в управлении и вос
питании, на разный уровень 
хозяйствования и компетент
ности руководителей, на не
умение видеть за текущими 
делами перспе11тиву. Отме
чая факты плохого исполь
зования мелиорированных 
земель, он тем не менее 
высказался за то, чтобы их 
строительство не сокраща
лось. Предложил на более 
долгие сроки закреплять 
пойменные луга за хозяй
ствами, которые ведут там 
заготовку кормов, а также 
ускорить решение вопросов 
племенной работы и созда
ния спецхозов по выращи
ванию телок.

А. П. Габрусенко резко 
критиковал руководителей 
«Облсельхозтехники» и дру
гих областных ведомств, 
которые не хотят пере
страивать работу соглас
но требованиям времени, 
сузили свою деятельность 
ведомственными рамками, 
уходят от ответственности 
за порученное дело, не ви
дят конечного результата.

Первый секретарь Кожев
никовского райкома партии 
В. И. Певиев, отмечая ве
дущую роль района в про
изводстве 'зерна, сообщил, 
что кожевниковцы обяза
лись получить ньшче по 18 
.центнеров зерна с гектара. 
Задача непростая. Для ее 
выполнения было сделано 
все необходимое, сполна за
готовлены семена, отремон
тирована техника, своевре
менно проведен сев. Всходы 
на полях радуют. Теперь на
до хорошо провести уход 
за посевами, сполна убрать 
урожай.

Для повышении продук
тивности ферм и полей в 
районе немало неиспользо
ванных резервов. Главные 
из них — тщательное изу
чение и распространение 
опыта лучших земледель
цев и животноводов. На
пример, нынче широко 
внедряется опыт по безот- 
ва.льной обработке почвы.

— Выполнение Продоволь
ственной программы — все
народное дело, но основная 
доля ответственности лежит 
на нас, тружениках села, — 
сказала кандидат в члены 
обкома КПСС доярка сов
хоза «Новоселовский» Кол
пашевского района К. А. Но
викова.

Взволнованно и принци
пиально говорила она о том, 
почему отстает совхоз. 
Низка эффективность капи
таловложений. Затраты за
частую не соизмеряются с 
конечными результатами. За 
четыре года, как создан сов
хоз, в нем сменились и

руководители, и специали
сты. Вновь приходящие все 
начинают с начала, без ана
лиза успехов и неудач пред
шественников. В итоге при
нимаются ошибочные реше
ния, которые оборачиваются 
большими потерями. Дела 
на фермах не ладятся, а 
специалисты по месяцу не 
заглядывают туда, всю от
ветственность перекладыва.ч 
на доярок и скотников. На
до, чтобы их зарплата была 
поставлена в зависимость 
от конечного результата.

Говоря о работе предприя
тий, обслуживающих сель
ское хозяйство, К. А. Нови
кова сделала вывод; ее 
характер надо в корне ме
нять. Пять лет назад в сов
хозе мелиорировано 278 гек
таров, но они до сих пор 
непригодны для эксплуа
тации. Два года назад по
явился отряд «Сельхозхи
мии», но и от этого плодо
родие полей не повыси.чось.

Член обкома КПСС В. И. 
Коньков рассказал, что кол
лективами управления
«Химстрой» накоплен боль; 
шой опыт шефской работы 
на селе. На их счету—птице
фабрики, Кузовлевский теп
личный комбинат, другие 
крупные объекты в Том
ском и Кожевникбвеком 
районах, олицетворяющие 
мощь современного сельско
хозяйственного производст- , 
ва. На очереди — строитель
ство молочных комплексов 
с жильем и объектами соц
культбыта.

Строители научились воз
водить объекты качественно 
и в срок. Однако, по мне
нию выступающего, нет та
кого же строгого спроса с 
заказчиков и проектных ор
ганизаций. Надо более глу
боко анализировать готов
ность необходимой докумен
тации и только тогда вклю
чать объекты в план строи- , 
тельства.

Подсобные хозяйства
предприятий производят 
молоко, мясо, картофель, 
овощи. О их возможностях 
говорит хотя бы то, что мо
лочная продуктивность
ферм достигла 3.847 кило
граммов молока на корову. 
Решен вопрос о строитель
стве рыбоводческого хозяй
ства. Укрепляется база мо
лочного животноводства. 
Единственное, что сдержи
вает, — отсутствие орошае
мых земель. Нужна помощь 
мелиораторов. ,

В планах шефской работы 
в этом году — заготовка 40 
тысяч тонн зеленой массы, 
строительство жилья и дру
гих социально важных для 
села объектов. Объемы та
кого строительства растут, и 
надо увязывать с ними по
ставки материалов, делать 
это в централизованном по
рядке.

—Продовольственная про
грамма — забота общая, — 
сказала с трибуны член 
Томского горкома КПСС 
электромонтажница В. Я. 
Восколович.—Еще в августе 
прошлого года, после пле
нума обкома партии, на ко
тором была принята про
грамма развития продоволь
ственного комплекса обла
сти, коммунисты завода на
метили меры помощи пи
щевым предприятиям, а 
также подшефным хозяй
ствам. И эти меры осуще
ствляются в полном объе
ме.

У нас есть огромное же
лание сделать подсобное хо
зяйство образцовым. Не бы
ло собрания или единого 
политдня, где бы не гово
рилось о создании продо
вольственного цеха завода.
В условиях бездорожья это 
непростое дело. Но основа 
уже есть. В зиму уйдут бо
лее 400 голов крупного ро
гатого скота, готовятся для 
них помещения. Своевре
менно, за три дня проведен 
сев. Создано два вахтовых 
отряда для заготовки кор- . 
мов.

Специалисты Томского 
университета помогли зало
жить прудовое хозяйство. 
Будет надежной транспорт
ная связь; начат монтаж 
понтонного моста через реч
ку Кия (Зырянский район).

Первый секретарь Стре- 
жевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев рас
сказал о планах партий
но-политического обеспече
ния реализации решений 
майского (1982 г.) Пленума 
ЦК. «Село кормит город, го
род обустраивает село» — 
эта программа широких 
преобразований на севере 
области обогащается новы.м 
опытом шефских связей, да
ет все более ощутимые ре
зультаты. Помимо центра
лизованных средств, много 
сил вкладывают в развитие 
сельского хозяйства коллек
тивы Стрежевого. Строятся 
животноводческие комплек
сы, крепнет тепличное хо
зяйство. Потребление яиц 
и ранних овощей на душу 
населения в ближайшие . го
ды достигнет уровня, пре
дусмотренного на 1990 год.

Есть еще много резервов 
повышения эффективности 
северного животноводства. 
Это прежде всего комплекс
ное освоение Обской поймы, 
которая может стать круп
ным источником кормов. 
Нужна единая программа 
освоения, которая включа
ла бы и соответствующие

агротехнические рекоменда
ции, и технику, и поставку 
удобрений, и укрепление 
совхозов кадрами специали
стов. Сюда входит и разви
тие рыбной промышленно
сти.

Развитие агропромышлен
ного комплекса обусловлено 
не только размахом строи
тельства на селе. Рост капи
тальных вложений должен 
сопровождаться улучшением 
всего строительного кон
вейера. Этой теме посвятил 
свое выступление начальник 
Томского территориального 
управления строительства 
Б. А. Мальцев.

В десятой пятилетке кол
лективами управления ос
воено на сельских стройках 
средств Б 3,3 раза больше, 
чем в девятой. Ближайшая 
задача — ввод Томского 
свинокомплекса-, на котором 
сейчас сконцентрированы 
большие силы, а также до
срочное выполнение жи
лищной программы для се
ла, где заняты лучшие 
бригады строителей, освоив
шие метод коллективного 
подряда.

В X I пятилетке подразде
лениям ТТУС предстоит ос
воить на объектах агропро
мышленного комплекса бо
лее 70 миллионов рублей. 
Для выполнения намеченно
го важно, как сложится ны
нешний год. Строителей 
беспокоит отставание проек
тировщиков. Так, из-за от
сутствия проектно-сметной 
документации срывается 
задание по строительству 
молочных комплексов в Ту- 
рунтаеве и Семилужках. Не 
удовлетворяют и качество 
документации, уровень за
ложенных в ней решений. 
Не предусматриваются со
временные материалы. До
кументация поступает час- 
тя.ми. Надо оценивать про
екты по строительным и 
эксплуатационным качест
вам (^ъектов.

О взаимоотношениях хо
зяйств и их партнеров гово
рил генеральный директор 
объединения «Комсомоль
ское» Асиновского района 
А. в. Филиппов. Индустриа
лизация вторгается в произ
водство и в быт сельчан. 
Действуют крупные живот
новодческие комплексы на 
промышленной основе. Все 
более совершенная техника 
приходит на совхозные по
ля. Преображается село. За 
последние пять лет в Ново- 
кускове построено более 150 
благоустроенных квартир, 
есть музыкальная школа, 
прекрасная библиотека, 
строятся Дом культуры и 
спортивные' сооружения. 
Труд и жизнь на селе ста
новятся все притягательней. 
За последние годы число 
работающих в объединении 
увеличилось на 230' человек.

Трудности, с которыми 
сталкивается сегодня сель
скохозяйственное ироизвод- 
стдо, вышли за рамки хо
зяйства. Для освоения сево
оборотов и увеличения кор
мового поля надо осваивать 
новые земли, но этим зани
маются «Сельхозхимия» и 
мелиораторы, планы кото
рых не всегда увязаны с 
нуждами села. Пашни вво- 
дится все меньше. Услуги 
партнеров дороги, а работы 
выполняются некачествен
но, например, на известко
вании почвы и внесении 
удобрений.

Решения майского Плену
ма, отметил выступающий, 
объединяют наши интере
сы, нацеливают всех, кто 
связан с агропромышлен
ным комплексом, на общий 
конечный результат. Это 
настраивает на целеустрем
ленную работу. Мы намере
ны заготовить корма за 
две недели и ввести в этом 
году не менее 30 квартир.

На все более заметные ру
бежи в своей отрасли, выхо
дит Томский гормолзавод. 
Здесь работает всероссий
ская школа внедрения
бригадных форм организа
ции труда. Предприятие по
стоянно перевыполняет 
план выпуска цельномолоч
ной продукции, расширяет 
ассортимент. Заботы кол
лектива так или иначе свя
заны с делами животново
дов, с за,дачей совершен
ствования делового партнер
ства. Об этом говорила на 
пленуме секретарь партбюро 
гормолзавода Л. М. Пичуги
на.

Из совхозов порой посту
пает несортовое молоко или 
второго сорта, а это неже
лательно и для поставщи
ков, II для завода. Чтобы 
сократить потери, коллек
тив укрепляет шефство над 
хозяйствами, направляет 
специалистов на места, что
бы улучшить технологиче
ский контроль. Шефство 
становится обязанностью за
вода.

Завод расположен на ок
раине города, обслуживает 
различные коммуникации, 
а своих специалистов ие 
хватает. Нет надежной свя
зи с городо.м. Медленно 
улучшаются жилищные ус
ловия. Все эти трудности 
прямо сказываются на про
изводстве.

Развитие продовольствен
ного комгшекса до.яжно опи
раться в равной мере на- 
все отрасли, те^ более на 
предприятия по переработке.
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ОВЙЦИИ Н Ш Д И О Й  Н П Ы К Е
Открылся XVII областной фес тиваль «Северное сияние»

Вот и пришел на томскую 
землю XVII традиционный 
фестиваль культуры и ис
кусства «Северное сияние». 
Торжественно открылся он 
во Дворце зрелищ и спорта. 
Участниками праздничного 
концерта стали прославлен
ный Государственный акаде
мический русский народный 
оркестр имени Н. Осипова с 
солистами народным арти
стом СССР, лауреатом Го
сударственных премий Бо
рисом Штоколовым и за
служенной а р т и с т к о й  
РСФСР Еленой Зименковой.

К участникам концерта, 
зрителям с приветственным 
словом обратился началь
ник областного управления 
культуры В. И. Жуков.

— Нынешний фестивйль— 
особенный, — сказал В. И. 
Жуков. — Он проходит в 
год 60-летия образования 
СССР и посвящен этой зна
менательной дате. В рам
ках его выступят известные 
коллективы из братских 
республик Армении, Азер
байджана, Украины,. Узбе
кистана, Литвы. И еще одна 
отличительная ■ черта фести
валя. Совсем недавно состо
ялся майский Пленум ЦК 
КПСС, принявший Продо
вольственную программу. 
Поэтому, естественно, ра

ботники культуры и искус
ства считают своим первей
шим долгом уделить как 
можно больше внимания 
труженикам села.

На сцене — оркестр им. 
Н. Осипова — коллектив, 
чье творчество давно завое
вало признание слушателей. 
Томичи любят и знают ор
кестр, с радостью ждали 
его приезда. И встреча пре
вратилась в великолепный 
праздник музыки. За пос
леднее время коллектив 
обогатил свой творческий 
багаж высокохудожествен
ными произведениями. Безу
словно, заслуга в этом при
надлежит художественному 
руководителю и главному 
дирижеру — заслулсенному 
артисту РСФСР, лауреату 
премии Ленинского комсо
мола, лауреату мелгдународ- 
ного конкурса Николаю Ка
линину.

Программа, предлолсенная 
гостями, отмечена безупреч
ным вкусом, широтой инте
ресов. Она позволяет судить 
об оркестре, как о коллек
тиве неограниченного твор
ческого диапазона, способно
го тонко чувствовать раз
личные стили. Великолепно 
переданы исполнителями 
тончайшие нюансы. Едине
ние оркестра и дирижера 
полное. Взаимопонимание,

неразрывный контакт, сло
жившийся между ними, да
ют возможность решать 
труднейшие задачи.

На фоне общей слалсенно- 
сти особенно выразительна 
игра солистов. Покорил слу
шателей домрист народный 
артист РСФСР Александр 
Цыганков. Сплав виртуозной 
техники, вдохновения, вы
сокой музыкальной культу
ры — вот отличительные 
черты его удивительного да
рования. Дaл^e трудно пред
ставить, чтобы так довери
тельно, а то вдруг озорно и 
игриво, звучали интонации 
этого, на первый взгляд,

. простейшего инструмента. 
Кажется, Александру Цы
ганкову подвластно все. Под 
рукой настоящего мастера 
говорит домра о радостях и 
печалях сердца, умеет во 
всех оттенках донести до 
слушателя замысел компо
зитора и исполнителя. Не 
только блестящая техника 
(а ойа поразительна: Цыган
кову удается, благодаря 
необыкновенной координа
ции рук, создать впечатле
ние, что играют два челове
ка) приводит слушателей в 
восторг, но и умение выле
пить яркий музыкальный 
образ, наотолько яркий, что 
он становится почти осяза
емым. С восхищением при
нял зал его фантазию на 
темы русской народной пес

ни «Белолица—круглолица», 
«Интродукцию и чардаш». 
А  «Венецианский карнавал» 
Н. Паганини звучал в ис
полнении двух домр — 
Александра Цыганкова и 
Светланы Данильян. Этот 
красноречивый диалог вна
чале соперничающих, а за
тем пришедших к счастли
вому согласию инструмен
тов вызвал бурю аплоди
сментов.

Восторженную оценку 
слушателей заслужили так
же выступления других со
листов — народного артиста 
РСФСР Анатолия Тихоно
ва, Юрия Сидорова, Сергея 
Бутушина, группы домри
сток под руководством лау
реата международных кон
курсов Г. Сазоновой в со
провождении дуэта гуслей 
(зacлyн^eннaя артистка
РСФСР Н. Чеканова и 
М. Воронец). Удивительную 
выразительность и проник
новенность, тонкое чувство 
формы и ритма, огромные 
технические возможности 
продемонстрировал оркестр 
в исполнении «Праздничной 
увертюры» А. Холминова, 
музыкальных иллюстраций 
к повести А. Пушкина «Ме
тель» Г. Свиридова («Трой
ка», «Романс»), русских на
родных песен «Вечерний 
звон» и «Коробейники». 
Программа концерта еще 
раз п о д т в е р д и л а ,  что

ltf?1

п р о с л а в л е н н ы й  коллек
тив находится в неустанном 
худажественном поиске и 
еще не раз порадует нас 
новыми творениями, еще 
более масштабными и зна
чительными.

В первом отделении кон
церта томичи встретились с 
солисткой Большого театра, 
заслуженной артисткой
РСФСР Еленой Зименковой. 
Проникновенно прозвучали 
в ее исполнении русская 
народная песня «Волга-ре
ченька», романсы «Что мне 
жить и тужить» А. Варла
мова, «Соловей» А. Алябье
ва, «Неаполитанская таран
телла» Д. Россини.

Подарком для любителей 
русских народных песен и 
романсов стало выступление 
крупнейшего мастера совет
ского вокального искусства 
народного артиста СССР, 
лауреата Государственных 
премий Бориса Штоколова.

Романс ныне необыкно
венно популярен. Эта по
пулярность объясняется, ве
роятно, простой и неизъяс
нимо таинственной его пре
лестью. Уже первые звуки 
его настраивают на довери
тельность художественного 

(общения. Но столь широкое 
признание приносит и свои 
трудности исполнителям: 
надо найти свой . почерк, 
индивидуальную манеру.

Романс Бориса Штоколо
ва завораживает слушате
лей, его исполнение насы
щено мощным драматизмом, 
страстностью чувств и од
новременно благородной 
сдержанностью. Выверена 
каждая интонация, когда 
нет ничего лишнего и все 
подчинено созданию неотра
зимо впечатляющего му
зыкального образа.

В этот вечер прозвучали 
русские народные песни: 
«Живет моя отрада», «Ям
щик, не гони лошадей», 
«Вдоль по Питерткой», ста
ринные русские ртмансы 
«Только раз бывспот в жиз
ни встречи» и «Гори, гори, 
моя звезда».

Долгие аплодисменты,
слова искренней благодар
ности оркестру и солистам 
выражали радость томичей 
от встречи с большим ис
кусством.

н. м а с к и н а ;

В Л А С О В
А н д р е й  Яковлевич

10 июня 1982 года на 69-м 
году жизни скончался Вла
сов Андрей Яковлевич, член 
КПСС с 1942 года, ветеран 
Великой Отечественной вой
ны, Герой Советского Союза.

А. Я. Власов родился 15 
октября 1913 года в Калуж
ской области, в семье кре
стьянина. До призыва на 
службу в Советскую Армию 
работал в колхозе.

В Советской Армии А. Я. 
Власов прошел путь от ря
дового до командира танко
вой роты. Проявляя стой
кость и героизм в боях с 
врагом на фронтах Отечест
венной войны, закончил бо
евой путь в Берлине. Пос
ле демобилизации из рядов 
Советской Армии, в 1947 го
ду работал в органах УВ.Д 
Томского облисполкома, а с 
1965 года — в Томском го
сударственном университете 
и НИИ прикладной матема
тики и механики.

На всех этапах воинской 
службы и трудовой деятель
ности А. Я. Власов прояв
лял высокую преданность 
делу партии, советский пат
риотизм, исключительное 
трудолюбие и ответствен
ность, большую обществен
ную активность. Своей 
скромностью, добрым отно
шением к людям, принци
пиальностью и честностью 
снискал глубокое уважение 
и авторитет.

Неоценим его личный

вклад в дело военно-патри
отического воспитания мо
лодежи.

Ратцый и трудовой путь 
А. Я. Власова отмечен вы
сокими правительственными 
наградами. Он удостоен зва
ния Героя Советского Союза, 
награжден орденом Ленина ,̂ 
орденами Отечественной
войнь! I степени, Александ
ра Невского, двумя ордена
ми Красной Звезды и мно
гими медалями, а также 
высшим орденом Герман
ской Демократической Рес
публики.

Светлая память об А. Я. 
Власове навсегда сохранит
ся в наших сердцах.

Бортников А. И., Вы
соцкий А. Е., Зарембо
A. С., Иванов К. М., Ли
гачев Е. К., Литвинцев 
Ю. И., Мельников А. Г., 
Слезко П. Я., Купрессов
B. Ф„ Черненко А. К., 
Николаев М. Г., Бирюков 
В. М., Бычков А. П., 
Колмаков А. Д., Тарака
нов В. И., Тарасенко 
Ф. П., Тонконог А. Ф.

Солидарность 
с трудящимися
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Рассказываем о кандидатах в депутаты

11р€»я[вил е е й я  ж о зя м и о м
С этим рассудительным, 

ясноглазым парнем инте
ресно встречаться, хотя
разговорчивым его не назо
вешь. Иван Имшинецкий 
имеет свое обоснованное
мнение по любому врпросу,
в неполные 26 лет — авто
ритет среди товарищей..
Помню редкое единодушие 
в оценках, когда в канун 
предыдущих выборов в ме
стные Советы в Комсо
мольском леспромхозе об
суждали кандидатуру моло
дого рабочего.

—Потомственный механи
затор. Справится,—говорили 
те, с кем он трелевал лес.

А  сам Иван переживал 
главным образом из-за того, 
что придется выступать пе
ред людьми. Не оратор он. 
Готов был две смены про
вести в деляне, чем раз вы
ступить. Однако себя пре
одолел: крепкой закваски 
Имшинецкие и слабость в 
силу могут оборотить.

Комсомольск — родной 
поселок Имшинецких. С 
раннего детства помнит 
Иван: все куда-то спешит 
полноводный Чулым. Леса 
вокруг красивые, озера 
рыбные. Ну, просто нет 
краше места на земле! 
Отец всю жизнь проработал 
в леспромхозе. Известный 

,) был механизатор. Один за 
другим стали трактористами 
все его сыновья.

Иван среди них был са
мым серьезным. И вскоре 
его имя стали называть в 
одном ряду с опытнейшими 
работниками Комсомольско

го лесопункта. Когда в ка
бинете директора леспром
хоза стали решать, кого 
обучать на новой валочно- 
пакетирующей машине
ЛП-19, без колебаний назва
ли Ивана. Так и начал он 
:<1еханизированную заготов
ку вместе с Николаем Мис
ником, Виктором Михай
ленко, Николаем Пчелкой.

Избрание депутатом обла
стного Совета и работа на 
новой технике совпали по 
времени. Надо сказать, что 
такое совпадение пошло на 
пользу делу. Став депута
том, Иван Максимович по- 
другому взглянул на Комсо
мольский лесопункт, на то
варищей. Он и раньше знал 
всех, и все знали его. Но 
теперь юноша, выполняя де
путатские наказы, осознал, 
какая лично на нем ответ
ственность, как одинаково 
важно помочь молодой се
мье получить квартиру и 
выполнить поручение кол
лектива леспромхоза.

Молодой коммунист пред
ложил по-новому организо
вать труд механизаторов, 
создать лесозаготовитель
ный комплекс, куда бы во
шли машинисты, операторьт, 
ремонтники. Руководство
вался Иван общими инте
ресами. Ведь в леспромхозе 
начали. осваивать новую 
технику в одиночку. Маши
нисты валили лес сами по 
себе, операторы ЛП-18 тре- 
леваДи обычно из запаса. 
Зимой лес заносило снегом, 
а в распутицу, когда быстро 
рушилась дорога, хлысты

оставались в деляне на це
лое лето, превращаясь в 
дрова. Конечно, можно было 
воспользоваться опытом 
механизированных бригад 
Аслановского и Катайгин- 
ского леспромхозов. Но ле
созаготовительный комплекс
— шаг вперед. И не сделать 
его Имшинецкий ке мог. 
Так он стал бригадиром са
мого большого валочно-тре- 
левочного комплекса объе
динения «Томлеспром». Обя
зательство на нынешний 
год — 130 тысяч кубомет
ров.

За четыре месяца обогна
ли график на 4 тысячи ку
бометров, заготовив более 
46 тысяч. А  вот в мае нача
лись самые трудные дни. 
Из-за плохой подготовки 
леспромхоза к весне ком
плекс перевели в летит? 
деляны, где не было дорог. 
Вязла в оттаявшей почве 
техника, а временно заме
нить бесчокерные агрегаты 
было нечем.

Другой бы на месте брига
дира мог сослаться на про
счеты администрации, снять 
с себя ответственность. Ио 
Иван Максимович недоволен 
собой, бригадой. Не раз ведь 
ставил вопросы на партко
ме, выступал на рабочих 
собраниях, на собрании рай
онного актива.

— Видно, неубедительно 
говорил, не сумел доказать,
— сетует бригадир. — Да и 
ребят не настроил по-боево- 
му. Всем не молчать надо 
было, а требовать действий. 
Теперь потери считаем...

Вдвойне полезна очищаю
щая сила самокритики, ког
да вина осознана, прочув
ствована, и каждый член 
бригады знает, как лично 
будет устранять недостатки.

Много времени приходит
ся уделять депутатским 
обязанностям. С удовлетво
рением мог сказать Иван 
Максимович, отчитываясь в 
начале июня перед избира
телями Комсомольска, что 
выполнил абсолютное боль
шинство наказов. И среди 
них ■— строительство водо
провода.

Несколько лет зря вы
текала вода из разведочной 
скважины. И вот пришла 
она в микрорайон арболито- 
вых домов, на другие улицы 
поселка.

Из всех наказов не вы
полнен один — строитель
ство школы в Комсомоль
ске. Но совсем недавно на 
имя депутата И. М. Имши- 
нецкого пришел ответ от 
начальника объединения 
«Томлеспром» В. А. Глаза- 
чева, в котором говорится, 
что институт «Сибгипролес- 
пром» готовит документа
цию для строительства. шко
лы. Проект будет выдан на 
будущий год, а с 1984 года 
начнется строительство.

Нет, недаром Иван Мак
симович Имшинецкий вновь 
выдвинут кандидатом в де
путаты областного Совета по 
избирательному округу

■№ 129.
В. ФЕДОРОВ.

пос. Комсомольск,
Первомайский район.

3 НОВОСИБИРСКА 
Николай Иванович Бе
ляков вернулся не в 

лучшем настроении. Была 
неудовлетворенность от то
го, что не выступил на со
вещании в пароходстве. 
Собственно, вины его в этом 
не было. Решая, продолжать 
ли прения, участники сове
щания подвели черту.

Свое выступление он пе
редал Б секретариат. Сде
ланные в нем замечания, 
предложения, безусловно, 
будут приняты во внимание, 
но так хотелось самому 
рассказать о наболевшем! 
О необходимости ритмичной 
подачи барж к причалам, 
своевременном накоплении 
грузов, их сохранности, о 
погрузочной технике, кото
рая поступает в порт порой 
«раздетой». Николай Ива
нович понимал, что, когда 
придет 3 свою бригаду, то 
там наверняка спросят: 
«Ну, что, бригадир, подви
нул наши дела?..».

Вот уже пятый год Н. И. 
Беляков возглавляет ком
плексную бригаду докеров

Б Р И Г А Д И Р
в Томском речном порту. 
Начинал слесарем-наладчи- 
ком портальных кранов. По
сле окончания курсов кра
новщиков работал в извест
кой бригаде Н. Д. Тюлейки- 
на. В ней прошел школу 
портовика, вырос до руково
дителя коллектива, занятого 
на одном из ответственней
ших участков производства. 
Бригада Н. И. Белякова за
нимается обработкой грузов 
для северных районов обла
сти. Со своей задачей доке
ры справляются успешно. 
Квартальное задание .вы
полнили к дню открытия 
XVII съезда профсоюзов 
СССР. В апреле при плане 
15 тысяч тонн грузов пере
работано 25.000.

— Безусловно, роль Беля
кова в деле, как бригадира, 
велика, — говорит началь
ник правобережного грузо
вого района Тамара Иванов^

на Гоздан. Он не только от
лично знает специфику ра
боты, но умеет организовать 
людей. Не случайно ему вто
рично оказано высокое до
верие: он зарегистрирован 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета.

Бригада Н. И. Белякова—■ 
коллектив большой. И вот, 
чтобы крепче связать три 
его звена, решили здесь 
перейти на бригадный под
ряд. Бригадир был застрель
щиком нового. Поднялись 
ответственность за труд, 
дисциплигчз.

В микрорайоне, прилегаю
щем к вокзалу Томск-П, 
хорошо знают Николая Ива
новича. Регулярно, два раза 
в месяц, приходит Беляков 
в клуб железнодорожников, 
тщательно, со свойственной 
ему скрупулезностью разби
рается в просьбах и предло
жениях избирателей. Он по
мог решить вопрос о ремон

те дома по улице Вокзаль
ной, хлопочет о строитель
стве водопровода. Много на
реканий было у локомотив
ных бригад на работу бу
фета в депо. Встречался 
Н. И. Беляков с руководите
лями станции, треста столо
вых № 2, и вот теперь по
ложение изменилось: зна
чительно расширился в бу
фете ассортимент блюд, по
высилась культура обслужи
вания. Большую работу ве
дет Николай Иванович и в 
составе постоянной комис
сии по охране природы об
ластного Совета народных 
депутатов.

В любом деле, за какое 
бы ни приходилось браться 
Н, М. Белякову, он чувству
ет ту ответственность, кото
рую накладывает на него 
звание народного - депутата. 
Выдвижение Николая Ива
новича Белякова кандида
том в депутаты областного 
Совета на второй срок — 
лучшее подтверждение того, 
что носит он это звание с 
честью.

Ю. МОЛОДЦОВ.

...и вновь 
о к а з а н о  

д о в е р и е
Коллектив Туендатской 

фермы колхоза «Россия» — 
неизменно в числе лидеров 
районного социалистическо
го соревнования. Каких-то 
особых условий у туендат- 
цев нет. И скотопомещения 
надо подновлять и расши
рять, и с кормами нередко 
проблемы, и специалистов 
не хватает. Но это во мно
гом перекрывается высокой 
организацией труда, в осно
ве которой лежит работа 
методом бригадного подряда, 
сплоченность людей. Не 
сразу коллектив стал та
ким. Одна из тех, кто помог 
укрепить его, — Зинаида 
Михайловна Загурская.

Семь лет назад приехала 
она в Туендат вместе с 
семьей. Душевная, открытая 
женщина, она сразу стала 
своей на ферме. За личны
ми результатами не гналась, 
чужим успехам радовалась, 
как своим. Приходили на 
ферму молодые доярки. По
началу не клеились у них 
дела. Глядишь, Зинаида 
Михайловна подойдет к рас
терявшейся девушке, при
ободрит ласковым словом, 
подскажет, покажет.

Чувство коллективизма, 
скромность и принципиаль
ность — черты характера 
Загурской. Это еще раз про
явилось, когда на ферме 
внедряли бригадный под
ряд. Кое-кто из доярок был 
против; теряли в зарплате 
на первых порах. Зинаида 
Михайловна сразу высказа
лась за новый метод, вери
ла, что он поможет еще 
больше сплотить людей, по- 
вы'сить ответственность 
каждого. Так и получилось.

Общественная струнка ха
рактера Загурской не оста-, 
лась без внимания одно
сельчан. Два с лишним го
да назад ее избрали депута
том Зырянского районного 
Совета. Одним из наказов 
было; благоустроить улгщы 
Туендата. В дождь по ним 
невозможно было ни прой
ти, ни проехать. Наказ из
бирателей был выполнен. 
Улицы отгрейдировакы, рас
путица им не страшна.

Все меньше остается вре
мени до выборов. Зинаиду 
Михайловну односельчане 
вновь выдвинули кандида
том в депутаты районного 
Совета. Можно не сомне
ваться; доярка оправдает 
доверие.

Г. СЕРГЕЕВ.
с. Туендат,
Зырянский район:

НЬЮ-ЙОРК. Необходи
мость конкретных, осязае
мых сдвигов в деле обузда
ния гонки ядерных воору
жений и достижения с этой 
целью конструктивных до
говоренностей на основе со
блюдения принципа равной 
безопасности подчеркивает
ся на второй специальной 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН по разоружению, 
где продолжается общая ди
скуссия.

Сохранение паритета яв
ляется ключевым факторюм 
для прюгрееса в области 
разоружения, заявил ми
нистр иностранных дел 
Мексики X. Кастаньеда де 
Ла Роса. Он указал-на абсо
лютную неприемлемость до
водов тех, кто утверждает, 
что сначала надо воору
житься, а уж затем присту
пать к переговорам по 
разоружению.

Как известно, именно та
ков подход у американской 
администрации, взявшей 
курю на достижение военно
стратегического превосход
ства.

Министр указал далее на 
беспочвенность расчетов, со
гласно которым рывок од
ной стороны в гонке воору
жений якобы предоставит 
ей большую безопасность. 
Опыт истории показывает, 
что в конце концов баланс 
восстанавливается, но на бо
лее высоком урювне, сказал 
он.

Участники дискуссии с 
тревогой указывают, что 
сессия прюходит на фоне 
разрастающихся военных

конфликтов, ставящих под 
угрозу всеобщий мир.

На сессии звучит резкая 
критика в адрес американ
ской администрации, мили
таристская политика кото- 
рюй поддерживает и разжи
гает огонь конфликтов в 
различных районах мира.

Речь премьер-министра 
Японии Д. Судзуки изобило
вала общими призывами к 
ограничению ядерных и 
обычных вооружений. Одна
ко он полностью обошел 
молчанием тот факт, что са
ма Япония, подталкиваемая 
Вашингтоном, все активнее 
втягивается в гонку воору
жений. Сделав вид, что он 
ничего не слышал о пента
гоновских планах гигантско
го наращивания вооружений 
в США, об упорном отказе 
администрации Рейгана ве
сти серьезные переговоры 
по обузданию военных при
готовлений, глава японского 
правительства попытался 
возложить вину за тупик в 
деле разоружения на Совет
ский Союз.

Широкие круги междуна
родной общественности ожи
дают от вторюй специальной 
сессии ООН существенного 
вклада в поиски путей к 
реальному разоружению.

Американские власти про
должают ставить всякие по
мехи этой благорюдной дея
тельности борцов за мир. 
Свыше 300 активных участ
ников антивоенного двиясе- 
ния, приглашенных Объеди
ненными Нациями, до сих 
пор не получили виз для 
въезда в Соединенные Шта
ты.

ЖЕНЕВА. Полным мол
чанием встретили участ
ники проходящей здесь 
68-й сессии генеральной 
конференции Междуна
родной организации . тру
да (МОТ) появление в за
ле так называемых «де
легатов трудящихся Чи
ли», присланных в Жене
ву военно-фашистской 
хунтой Пиночета. Они 
убедительно продемонст
рировали, что отказыва
ются считать агентов 
диктаторского режияда 
выразителями интересе»' 
трудового народа.

Резким контрастом на 
этом фоне выглядела 
встреча прибывших на 
сессию представителей 
объединения чилийских 
трудящихся в изгнании— 
подлинных выразителей 
надежд и чаяний народа 
Чили. Бурными аплоди
сментами приветствовали 
их делегаты из почти 130 
стран — членов МОТ.

Представитель объеди
нения чилийских трудя
щихся в изгнании Л. Ме- 
несес рассказал о тяже
лом положении своего 
народа в условиях жесто
чайшей диктатуры и 
массовых репрессий, по
давления свободы слова, 
печати, собраний.

Сессия с участием пред
ставителей более 400 
миллионов рабочих и 
служащих мира приняла 
резолюцию, в которой 
потребовала отмены ■ не
справедливого приговора 
хунты чилийским проф- 
'союзным руководителям 
М. Бустосу и А. Гусману, 
розыска и наказания 
убийц председателя на
ционального объединения 
государственных служа
щих Т. Хименеса, восста
новления в Чили прав 
человека и профсоюзных 
свобод, попираемых кли
кой Пиночета.

АГРЕССОР НАГЛЕЕТ
С ША  о б е с п е ч и в а ют  Израилю военную
и п о л и т и ч е с к у ю  п о д д е р ж к у .

БЕЙРУТ. Тель-Авив про
должает расширять мас
штабы своей агрессии в Ли
ване. На территории этой 
страны орудуют сейчас из
раильские 7-я танковая и
5-я мотомеханизированная 
бригады, одна десантная 
бригада, артиллерийские ча
сти, не считая военно-мор
ских сил. В общей сложно
сти к сегодняшнему дню 
Израиль ввел на террито
рию Ливана 100-тысячную 
армию. Интервенты уже 
продвинулись в глубь стра
ны на расстояние, в два ра
за превышающее пределы, 
формально установленные 
Бегином при вступлении за
хватчиков в Ливан. Несмот
ря на большие потери в 
живой Силе и технике, не
смотря на упорное сопро
тивление палестинцев, вой
ска агрессора продолжают 
развивать наступление, ис
пользуя при этом крупные 
танковые силы.

За истекшие сутки изра
ильская военщина неодно- 
кратно предпринимала по
пытки высадить морской и 
воздушный десанты в рай
оне международного аэро
порта Бейрута. Сегодня с 
раннего утра израильская 
авиация наносит удары по 
жилым кварталам ливан
ской столицы.
• Президент Ливана И. Сар
кис зДявил, что преступная 
израильская агрессия уже 
привела к гибели многих 
тысяч ливанцев. На состо
явшемся здесь заседании

ливанского правительства 
ответственность за изра
ильскую агрессию была воз
ложена на Соединенные 
Штаты.

Льется кровь арабского 
народа, и американская ад
министрация не только не 
осуждает этого, но наоборот 
всячески пытается оправ
дать; своих израильских са
теллитов, творящих черное 
дело на многострадальной 
земле Ливана. В заявлении 
руководства прогрессивно
социалистической партии 
Ливана подчеркивается, что 
Вашингтон не только осна
стил израильскую армию 
самыми современными и 
варварскими средствами 
уничтожения людей, но и 
обеспечивает тель-авивских 
убийц политическим при
крытием. Соединенные Шта
ты ограждают израильских 
агрессоров от осуждения в 
Совете Безопасности и на 
других международных фо
румах. США несут прямую 
ответственность за соуча
стие в преступной войне в 
Ливане, за израильскую 
агрессию, и никакими сло
вами Рейгану не удастся 
оправдать это кровавое со
участие, смыть позор, кото
рый навлекла на Соединен
ные Штаты фактическая 
поддержка администрацией 
Рейгана варварской, подлой 
агрессии Израиля.

ДАМАСК. Как сообщил 
сирийский военный пред
ставитель, вчера над ливан
ской долиной Бекаа произо

шли два крупных воздуш
ных боя, в каждом из ко
торых участвовало около 
100 израильских и примерно 
60 сирийских истребителей. 
Было сбито 19 израильских 
стервятников. Сирийцы со 
своей стороны потеряли 16 
самолетов.

Сегодня израильские са
молеты подвергли бомбарди
ровке гражданские автомо
били, выезжающие из Лива
на в Сирию в районе погра
ничного пункта Джусия. В 
результате бомбежки, сооб
щает агентство САНА, по
гибли 57 человек, в том чис
ле 14 турецких граждан, и 
75 человек получили ране
ния.

Израильские войска стре
мятся выйти к границе Си
рии с Ливаном. Вчерашние 
налеты израильской авиа
ции на долину Бекаа были 
предприняты с целью унич
тожения ракет противовоз
душной обороны Сирии.

Иранская военная делега
ция провела здесь перегово
ры с руководителями САР. 
Глава делегации министр 
обороны Ирана М. Салими 
заявил, что иранская • сторо
на выразила согласие ока
зать. военную помощь Пале
стинскому движению сопро
тивления и Сирии в отра
жении израильской агрес
сии.

По сообщениям из Теге
рана, там открыты пункты 
записи добровольцев для от
правки в Сирию и Ливан.

(10 июня).
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в о п р о с
— Экзамены — время, 

когда студентам приходится 
отвечать на главный воп
рос: насколько они зрелы, 

говорит заместитель де
кана лечебного факультета 
мединститута Николай Ни
колаевич Паршин. — На
сколько серьезно относи
лись к занятиям, к произ
водственной практике, к по
лучению врачебных навы
ков, настолько высоки бу
дут и результаты. Недавно 
нас очень порадовали вы
пускники из 601-й и 602-й 
групп: государственные эк
замены по своей будущей 
специальности — акушер
ству и гинекологии — сдали 
замечательно! 18. пятерок и 
4 четверки.

Ну, а первокурсники? Ка
ковы их успехи за первый 
год студенческой жизни?

Олег Стешенко преодолел 
зимнюю сессию без троек. 
Так же намерен .сдать и 
нынешнюю: «Институт и
Школа — между ними ог- 
роьшая разница. Здесь все 
намного больше: и тре
бования, и ответственность, 
и объем материала. Хорошо, 
что куратор у нас Валенти
на Ивановна Б&бкина, пре
подаватель кафедры нор
мальной анатомии. Это бла
годаря ей мы прониклись 
уважением к латинскому 
языку и анатомии (а имен
но от них больше всего и 
«страдали», а лично я счи

таю их самыми трудными), 
поняли, что эти предметы 
очень близки к клиниче
ским дисциплинам и с пер
вого курса создают базу для 
получения врачебных зна
ний».

Олег Стешенко сделал 
только первый шаг к своей 
профессии. А  Ольга Андри
енко — без пяти минут 
врач, уже получила распре
деление в Томский обл- 
здравотдел. Только что она 
сдала государственный экза
мен по терапии и еще не 
может опомниться.

— То, как я сейчас отве
чала, — своеобразный итог 
шести лет учебы. И, конеч
но, хотелось оправдать дове
рие преподавателей, не уро
нить честь ТМИ перед та
кой представительной ко
миссией, которую возглав
ляет профессор Иркутского 
мединститута А. А. Реут.

Два курса... Между ними 
расстояние в пять лет, а ка
кая разница! Действительно, 
какая? Лзгчше всего это 
знают те, кто работает и с 
младшими, и с выпускными 
курсами. Как, например, 
член-корреспондент Акаде- 
МИ1Г медицинских наук 
СССР, профессор В. В. Пе
карский, который преподает 
общую хирургию.

— О, их даже и сравни
вать нельзя! И не только по 
уровню знаний (если млад
шие только-только знако
мятся с хирургией, клини

кой, учатся общению с 
больными,^ не представляют 
даже основ этих наук, то 
пяти- и шестикурсников мы 
считаем уже врачами). Глав
ное — по уровню жизнен
ного опыта, мудрости, отно
шения к человеку. Но и 
тем, и другим мы должны 
дать все, что знаем, а они 
— бережно отнестись к этим 
знаниям.

Дверь, за которой идут эк
замены... Сейчас для каж
дого — это рубеж, дверь в 
будущее, за которой оче
редная страница жизни. 
Несколько слов перед тем, 
как переступить этот порог, 
Галине Шатилович, ей сей
час идти сдавать госэкза- 
мен по терапии:

— Страшно? Пожалуй. Но 
не то, что не смогу вдруг 
ответить на какой-нибудь 
вопрос (и теории, и практи
ки, вроде бы хватает, чтобы 
не «срезаться»), а то, что не 
смогу ответить отлично и 
этим самым подведу своих 
преподавателей.

Для всех сессия только 
началась. А  вот для Ирины 
Волынской, второкурсницы, 
давно уже закончилась. 
Причем все экзамены сданы 
на «отлично», хотя слово 
«сданы» не совсем подходит 
к данному случаю; Ирина 
занималась весь семестр от
лично, и потому оценки по
лучила автоматически.

п. липницкии,
наш нешт. корр.

ПО МЕ Т ОД У  КИЕВСКОГО ЗАКРОЙЩ ИКА
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Если попробовать определить профессию 
этого человека по внешнему виду, его можно 
принять за конструктора или художника. Но 
работает Роман Наумович Фельдман закрой
щиком в ателье «Силуэт», мастерски владеет 
специальностью. Вот уже два года одним из 
первых в городе и области применяет в рабо
те жилетно-макетный метод пошива костю
мов киевского закройщика М. Л. Воронина.

Новый метод не требует многочисленных 
обмеров фигуры заказчика. К услугам клиен
та девять жилетов от 44 до 65 размеров. Они 
помогают правильно выбрать силуэт и про
порции.

Прогрессивный метод пошива костюмов 
особенно удобен при обслуживании сельских 
жителей, лесорубов и нефтяников, вахтовых 
поселков. Примерил нужный по размеру 
жилет—и ровно через десять дней.ползшаешь 
точно по размеру сшитый костюм.

Переход на новый метод пошива непрост. 
Необходима высокая квалификация закрой
щика, специальные модели жилетов. В Киев 
для изучения опыта М. Л. Воронина ездила 
группа томских специалистов. Учеба оказа
лась полезной. В ближайшее время ожидает
ся пополнение среди томских закройщиков, 
работающих по новому методу.

Текст и фото Н. Потапова.

Л  ш И к и  —п о л в е к а
Знакомая картина, не 

правда ли: у Дворца брако
сочетаний выстроилась ве
реница нарядно украшен
ных машин. Волнуются сча- 
сГтливые женихи и невесты, 
волнуются их родственники, 
знакомые, друзья. Пятнад
цать свадеб состоялось в 
этот субботний - день в 
Томске. Точнее, их было 
шестнадцать; в ЗАГСе Ле
нинского района чествова
ли золотых юбиляров Пела- 
рею Александровну и Семе
на Петровича Калашнико
вых.

Полвека назад сыграли

они в селе Кожевникове 
свою свадьбу, обменялись 
кольцами. Годы их моло
дости совпали с началом 
борного освоения Сибири, 
ударными темпами первых 
пятилеток. Трудились они в 
Якутске, на Алтае, на А л
дане и, конечно, в Томской 
области.

— Поколесить пришлось 
немало. Трудностей тоже 
хлебнуть довелось. Но по
могали друг другу, и это 
было главным, — говорит 
юбиляр.

Сейчас Семен Петрович — 
на заслуженном отдыхе, Пе

лагея Александровна про
должает работать. Сын Ка
лашниковых трудится в 
Якутске, подрастают внуч
ки.

Работник районного отде
ления ЗАГСа Н. Б. Куташо- 
ва вручила супругам памят
ные . адреса и медали. Семен 
Петрович и Пелагея Алек
сандровна, как и пятьдесят 
лет назад, обмениваются 
кольцами.

«Дорожите своей любо
вью», такое напутствие 
всегда дается жениху и не
весте. Чета Калашниковых 
сумела пронести свою лю
бовь через полвека.

Е. БУТОРИНА.

Щ ’
имени М. ГОРЬКОГО

ТЕАТР ДРАМЫ 
Гастроли Государственного 

театра оперы  и балета им. 
М. Д ж алиля.

12 ию ня. «С казки  В ен ско го  
леса» — Ю'ЗО.,

12 ию ня. «У раган» — 9, 
10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10. 
20, 21-50, «Лю бовь — это 
ж и зн ь »  (две серин) — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30, 21. Зал ки н о 
х р о н и ки . «11веты в океане», 
«Поезд особого назначения», 
«Кто  за?» — 9. 10-05, 11-10,
12-15, 13-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

12 ию ня. «А рм ия Т р ясо гузки »  
— 15. «Битва за Рим» — 17, 
19. 21. «Самозванцы понево
ле» (две серии) — 19-30 (ко н 
цертны й  зал).

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«ОКТЯБРЬ»
12 ию ня. М ул ь тсб о р н и к «В 

стране снов» — 9. «У раган» — 
К)-о0. 12-40. 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Нет повести печаль
нее...» — 9. 14-30. «М ститель» 
(две серии) — 11, 13-30. 16,
18-30. 21.

12 ию ня. «Ш естой» — 17-10, 
19. 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
12 ию ня. «Лесная . баллада»

— 10-30. «Вот такая  м узы ка»
— 12. 14. 16, 18. 20.

имени И. ЧЕРНЫХ
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
12 ню ня. X V II ф естиваль и с

ку с с тв  «Северное сияние» —
17, 20.

12 ню н я . «Садись рядом, 
М иш ка»  — 10-50. «Вот такая 
м у з ы ка » — 9. 14-30. 16-20, 18-10, 
20, 21-40. «Карнавал» (две се
рии) — 9. 11-40, 14-20, 17,19-40.

12 ию ня. «Через Гоби и 
Х инган» (две серии) — 17. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

12 ию ня. «Клятвы  и обещ а
ния» (две . серии) — 8-30. 11,
13-40, 16-20. 19. 21-30.

«ПИОНЕР»
12 и ю ня . «Золотой кл ю ч и к»  

— 9. «П аруса моего детства»— 
10-40, 12-10. «П ридут страсти- 
мордасти» — 14. 16, 17-40, 19-20. 
21.

«СИБИРЯК»
12 ию ня. «Я — Хортица» — 

9-20. «Карнавал» (две серии )- 
11, 13-30, ‘16. 18-30,

*12 ию ня. «Ш тормовое преду
преждение» — 19. «Бездна»
(две серии) — 21.

тшшшш

С И Б И Р Ь —  

Н А  П О Л О Т Н А Х  
Т О М И Ч Е Й

21.
12 ию ня. Гастроли М осков

с ко го  ц и р ка  — 13, 16, 19-30.

прислали в НоБосибирсгс 
свои полотна. Среди них из
вестные любителям жи
вописи художники М. Не
с т е  р о в, В. М о р о з о в ,  
Н. Строчкова, Г. Сапожни
ков. А  для Ю. Шесталова и 

В Новосибирске организо- Чуйстова подобная вы- 
картин ставка — первая.

Картины самодеятельных 
художников показывают 
жизнь Томской области, ее 

в промышленном и 
культурном развитии.

В. ТЕПЛОВ.

вана экспозиция 
томских художников-люби
телей. На выставке пред 
ставлено шестьдесят восемь успехи
работ. 

Двадцать авторов

Соревнования по дельта
планеризму — захватываю
щее зрелище, где главное— 
точный расчет и самообла
дание.

Эти качества проявили 
томские дельтапланеристы 
на проходивших недавно 
зсраевых состязаниях в 
Красноярске и первенстве 
области в Лучан'ове'. Это тем 
более приятно, поскольку 
цели спортсменов были вы
соки.

В Красноярск наша 
команда приехала в таком 
составе: А. Литвинов,
Ю. Лебедев, В. Сергеев. Это 
был принципиальный спор 
старых друзей-соперников; 
на последнем чемпионате 
РСФСР томичам удалось 
опередить красноярцев.
Возьмут ли хозяева реванш 
в родных «стенах»? Но и на 
этот раз наши зе!мляки бы
ли сильнее, завоевав в об
щекомандном зачете первое

место. В личном зачете 
А. Литвинов и В. Сергеев 
заняли соответственно вто
рое и третье призовые ме
ста. А  победил бывший' вы
пускник ТИАСУРа Ю. Ком
лев, живущий ныне в 
Красноярске.

Тридцать шесть участни
ков из семи команд оспари
вали звание чемпионов об
ласти в Лучанове. Первен
ство разыгрывалось в уп
ражнениях на дальность 
полета и «Маршрут-цель». 
В обоих видах программы 
отлично выступил аспирант 
ТИАСУРа А. Сутягин, кото
рый и стал чемпионом. На 
втором и третьем местах — 
представители авиапред
приятия В. Петров и В. Бер- 
дичев, которые принесли 
победу своей команде.

Е. АНТИПОВ, 
председатель областной 
федерации дельтаплане

ризма.

Гр уппа  однополчан р а зы ски 
вает боевы х товарищ ей по 
598'Му стрел ковом у п о л ку  
207-й П ом еранской  К раснозна
менной д ивизии . Просьба на
правлять письм а по адресу: 
г. Горьний-5, уя . Володарского , 
7, кв . 60, И л ьи ни чу  К им у Мат
веевичу.

* * Ф

Ч Е Т К О ,

У М Е Л О
С Л А Ж Е Н Н О
действовали пожарные, спа
сая дом от огня.

«Просим вас от нашего 
имени поблагодарить всех 
товарищей, которые участ
вовали в тушении пожара...». 
Это письмо пришло в отдел 
пожарной охраны УВД Том
ского облисполкома. Его ав
торы — жильцы дома № 9 
по переулку Песочному.

...Сообщение о пожаре по
ступило в 13 часов. Через 
несколько минут по городу 
промчались пожарные ма- 
шиньг. Горел деревянный 
жилой дом, очаг находился 
в полуподвальной квартире. 
Стелющийся едкий дым за
полнил все помегцения. В 
работу включилось звено 
га'зодымозащитной службы.

Вот как оценивает дейст
вия своих товарищей на
чальник караула лейтенант 
Г. Фомин:

— Бойцы работали четко 
и слаженно. Шофер Н. Ли- 
зура умело действовал по-

Из с у  6 ш р  О п и к о в  
Т о м с кв

Те, кому довелось побывать в' Сибирском 
ботаническом саду, наверняка обратили вни
мание на это красивое плодовое дерево с 
крупными блестящими листьями. Это — 
мушмула, ее родина — влажные субтропики 
юго-врсточкой Азии.

В Томск, в Сибирский ботанический сад, 
несколько взрослых саженцев привезли поч
ти тридцать лет назад. Два из них были вы
сажены в грунт субтропической оранжереи. 
Сейчас мушмула выросла почти на восемь 
метров, прекрасно «акклиматизировалась».

Цветет наша южная гостья осенью, а пло
доносит весной; настоящее дерево — безвре
менник. В этом году плоды созрели особенно 
рано, уже в апреле. Размеры их небольшие, 
всего 2—4 сантиметра в диаметре. Их упот
ребляют в свежем виде, делают очень вкус
ную пастилу, начинки для конфет, маринады, 
напитки. Цветки мушмулы с сильным при
ятным запахом: их охотно используют пар
фюмеры.

Б. БЕРЕСНЕВА, 
старший научный сотрудник Сибирского 

ботанического сада.

t.
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Надежда Ивановна Петрова 
(636320, Томская обл., Криво- 
ш эи н ски й  район, пос. К расны й  
Яр, Береговая, 2) ра зы скивае т 
однополчан брата Е вгения Ива
новича К утьина , 1922 года 
рождения. «В ряды  С оветской 
А рм ии , — пиш ет она, — брат 
был призван  в сентябре 1942 
года Бодайбинским  военком а
том И р кутско й  области. В 1943 
году лежал в госпитале в 
Ростове-на-Дону. На него п р и 
ходила родителям по хоро нка , 
но она затерялась, а родите
лей в ж и в ы х  нет. В городе 
Бодайбо о т кр ы т  п а м я тн и к  по
гибш им  воинам. Моего брата 
среди т зх , чьи имена ув е ко 
вечены, нет. Это очень обид
но. Я писала в Ц ентральны й 
ар хив  М инистерства обороны  
СССР, оттуда ответили, что на 
до обращ аться в Бодайбинскии  
горвоенком ат. А  из военком а
та сообщ аю т, что брат среди 
п о ги б ш и х  не числится, у  н и х  
есть тол ько  сведения, что он 
был призван  в арм ию . Куда 
обращ аться еще» я не знаю . 
М ожет бы ть, через газету  я 
см о гу  найти  однополчан бра
та, узна ть  часть, в которой  он 
сл уж ил , установи ть , к а к  и где 
он погиб?»

СУББОТА, 12 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. «АБВГДей- 

ка». 9.35. «Длй вас, родители».- 
10.05, 24-й тираж «Спортлото»^
10.15. «Движение без опасно
сти». 10.45. Декоративно-при
кладное искусство Молдавии.
11.15. «Филиппины». Кинопро
грамма. 11.30. Выступление 
фольклорного ансамбля «Ба- 
ранггай» (Филиппины). 12.00. 
«Час мужества Николая Ка- 
цюбы». Телевизионный очерк 
о делегате XIX съезда 
ВЛКСМ. 12.15. Альманах «По
эзия». «Пушкину посвящает
ся...». 13.45. Премьера доку
ментального телефильма «Тре-

жарньш насосом. Рядовой 
А. Соколов маневрировал 
стволом так, чтобы огонь 
не проник в квартиры вто
рого этажа. Старший сер- 
.жант Н. Анохин со звеном 
газодымозащиткой службы 
проверил все помещения: в 
каком-то из них могли ос
таться люди. На помощь 
прибыли пожарные из дру
гих частей. Не думая оо 
опасности, боролись с ог
нем младший сержант 
П. Веретенников, рядовой 
А. Ернов, старшина А. Во
робьев, серн-сант Н. Тоболь- 
жин, рядовой В. Дуреев и 
другие.

Дом загорелся из-за неос
торожного обращения с ог
нем и был спасен благода
ря решительности и четко
сти взаимодействия тех, кто 
волею профессии всегда на 
боевом посту.-

Л. КЛЕПЦОВ.

К о м п е т е н т н ы й  с о б е с е д н и к

ДЛЯ В А С , о т я ж с я н и к м
Лето — напряженная пора для авиаторов. Резко воз

растает поток пассажиров, спешащих на курорты, в дома 
отдыха, санатории. С 1 июня вступил в действие новый 
график движения самолетов. Мы обратились к первому 
заместителю командира Томского авиапредприятия И. П. 
Черных с просьбой рассказать об изменениях в распи
сании авиарейсов.

Р А С Ц В Е Л А
НА УЛИ Ц АХ 
С И Р Е Н Ь

В зеленом наряде, ул иц ы  
Том ска . Еще в конце  апреля 
начали вы саж ивать  деревца 
р а б отн ики  РСУ зеленого строи 
тельства. На п р о спе кта х , у л и 
цах, в п а р ка х  и с кв е р а х  поя
вилось более д вух  ты сяч  са
ж енцев си б и рской  ф лоры : бе
рез, сосен, листвен н и цы . Вы 
саж ено около полутора ты сяч  
кусто в  сирени  и акац и и . Почти 
ш есть ты сяч  кв а д р а тн ы х  мет
ров газонов отрем онтировано 
и сделано к  лету.

В ы садка деревьев и ку с та р 
н и ко в  продолжается. Сейчас 
ра б о тн и ки  управл ения заним а
ю тся озеленением пр оспектов  
Л енина и Мира, ул иц ы  Н ахи
мова.

Т. ВЛАДИМ ИРОВА.

— Новое расписание со
ставлено с учетом прошло
годних проблем. Введение 
прямого рейса Томск—Ми
неральные Воды на самоле
те Ту-154 два раза в неде
лю позволяет избежать труд
ностей с отправкой пасса
жиров до Симферополя и 
Сочи, а уменьшение коли
чества промежуточных поса
док на этих трассах позво
ляет увеличить регулярность 
движения. Кроме того, мы 
выделяем постоянную бронь 
на этих рейсах для авиа
пассажиров из Колпашева, 
Стрежевого, Каргаска, Па- 
рабели и других аэропортов 
нашей области. Сейчас еже
дневно стал выполняться ве
черний рейс до Москвы.

На местных авиалиниях, 
московской и курортных 
трассах продаются обратные 
билеты. . Это значительно 
экономит время пассажи
ров. В городском агентстве 
Томска выделена специаль
ная касса для обслуживания 
пассажиров, вылетающих по 
курортно-санаторным пу
тевкам. Места для инвали
дов войны, вылетающих по 
наиболее загруженным на
правлениям, могут быть за
казаны по телефону за 16— 
20 . дней в Томском транс
агентстве с доставкой биле
тов на дом.

Немало неприятностей ,до- 
, ставляют пассажирам отка
зы в бронировании мест из- 
за перегрузки рейсов. Сей
час шире используется вы
деление аэропортом постоян
ной брони. Новосибирское 
центральное агентство выде
лило нам постоянную бронь 
до Краснодара, Ростова-на- 
Дону, Симферополя, Ленин
града, Магадана. Через аэро
порт Минеральные Воды 
можно вылететь ,цо Тбилиси, 
Еревана, Киева, Одессы.

— Что нового ожидается 
на самой напряженной воз
душной линии Томск—Ново
сибирск?

— С 1 июня до Новоси
бирска выполняются 9 рей
сов ежедневно, причем, ес
ли в прежнем расписании с 
9 до 15 часов был пере
рыв в движении, то сей
час в этот период будут вы
полняться два' дополнитель
ных рейса. Новое расписа
ние предусматривает более 
поздний вылет из Новоси
бирска Б Томск. Решается 
вопрос о дополнительном 
вечернем рейсе до Толмаче
ва.

— Иван Петрович, каковы 
перспективы авиационного 
сообщения Томска с район
ными центрами?

— Самолеты Ил-14 и 
Ан-2 загшнчивают свою 
службу Б Аэрофлоте, с каж

дым годом количество их 
уменьшается. Томский аэро
порт уже освоил попеты на 
самолете Л-410, что позво
лит связать райцентры не 
только с Томском, но и с 
Новосибирском'.

Для райцентров и посел
ков, расположенных от 
Томска на расстоянии 100— 
150 километров, реальная 
перспектива — создание 
филиалов агентства или касс 
по предварительной прода
же билетов.

— Расскажите, пожалуй- 
та, о новых рейсах летнего 
сезона.

— В июне введены три 
дополнительных рейса до 
Новосибирска, два рейса на 
Л-410 до Кемерова. В до
полнение к рейсам до Усть- 
Каменогорска на самолете 
Як-40, три раза в неделю 
на этой трассе летает Ан-24.

С 15 июня на самолете 
Ту-134 будут выполняться 
два рейса в неделю по мар
шруту' Рига—Пермь—Томск 
—Иркутск и обратно.
Самолет Як-40 три раза в 
неделю доставляет пассажи
ров до Талды-Кургана.

По средам и субботам вве
ден рейс до Симферополя, а 
каждые воскресенье и чет
верг—до Сочи. Ежедневны
ми стали полеты до Фрунзе 
и Павлодара.

Кроме того, трижды в не
делю выполняются дополни
тельные рейсы до Краснояр
ска. А  сейчас рассматрива
ется вопрос об отправке са
молетов Л-410 до Бийска и 
Горно-Алтайска.

тья орбита космонавта 
липченко». 14.16. «Сегодня 
мире». 14.30. «Впервые на эк
ране ЦТ». ' Художественный 
фильм для детей «Ветер 
странствий». 15.50. «В мире жи
вотных».

С 16.50 до 17.05 — перерыв.
17.05. «Человек, спаси плане

ту Земля». Документальный 
фильм. 17.35. Мультфильмы.
18.00. Беседа политического 
обозревателя Л. А. Вознесен
ского. 18.30. Премьера доку
ментального телефильма «Му
рад Кажлаев. Ритмы и годы».
19.35. Премьера художественно
го телефильма «Мой друг Ме- 
грэ» (Франция! 21.00. «Время».
21.35. «Голубой огонек». (Пов
торение от 1 Мая). 23.15. 
Международные соревнования 
по легкой атлетике памяти 
братьев Знаменских. 23.45. Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

13.00. Кинофестиваль «Здрав
ствуй, лето!» 13.40. Программа 
документальных фильмов.

МОСКВА
14.20. «Победители». Встрёча 

ветеранов 13-й Краснознамен
ной армии. 15.50. Программа 
Саратовской студии телевиде
ния. 17.05. Премьера телевизи
онного спектакля «Белые но
чи» по одноименной повести 
Ф. М. Достоевского. 18.35. «Л е
генда' о Робин Гуде». Мульт
фильм (Австралия). 19.20. 
Международное обозрение.
19.35. И. Гайдн. Симфония
№ 55. 20.00. «Спокойной ночи,
малыши!» 20.15. «Здоровье».
21.00. «Время». 24.35. «Лето 
рядового Дедова». Худонгествен- 
ный телефильм.'

гтегбдд
По области: переменная

облачность, местами слаб̂ зхй 
дождь, вете'р юго-западный, 
9—14 метров в секунду, 
температура — 19—24, ме
стами — 13—18 градусов те
пла.

В Томске: переменная об
лачность, без осадков, ветер 
юго-западный, 9—14 метров 
в секунду, температура — 
21—23 градуса тепла.

13—14 июня: переменная
облачность, местами кратко
временный. . дождь, гроза, 
ветер юго-западный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура ночью 8—13, днем — 
20—25 градусов тепла.

Редактор
И. НЕСТЕРЕНКО.
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ТЕАТР ДРАМЫ

Б О Л Ь Ш О Й  К О Н Ц Е Р Т  Т А Т А Р С К О Й  П Е С Н И

Народные песни, популярные песни татарских компо
зиторов, народные татарские танцы исполняют;

народные артисты ТАССР Зиля Сунгатуллина и Хайдар 
Бигичев, заслуженный артист ТАССР Рафаэль Сахабиев; 
артисты: Мунир Якупов, Клара Хайрутдганова, Рз'слан 
Дамшюв, Татьяна Красильникова, Ринат Габдрахманов; 
баянисты: заслуженный артист ТАССР Ганс Сайфуллии, 
Рэгде Халитов.

Концерт ведет заслуженный артист ТАССР Файзи 
Юсупов.

Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

Сибирский ордена Трудового Красного Знамени физи
ко-технический институт им. В. Д. Кузнецова ОБЪЯВ
ЛЯЕТ КОНКУРС на замещение вакантных должностей;

старшего научного сотрудника (кандидата наук) по 
специальностям: «физика твердого тела», «радиофизика, 
включая квантовую радиофизику», «физика полупровод
ников и диэ.лектриков»;

младшего научного сотрудника -по специальностям: 
«техническая кибернетика и теория информации», «фи
зика полупроводников и диэлектриков», «радиофизика, 
включая квантовую радиофизику».

Срок подачи документов — один месяц со дня опубли
кования объявления в газете.

Документы направлять по адресу; г. Томск, 634050, пл. 
Революции, 1, СФТИ, ученому секретарю.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в 
ясли-сад № 70 дневных 
нянь.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться в бюро по 
трудоустройству (пр. Киро
ва, 17), или тел. 6-53-74, к 
заведующей.

Томское производственно
заготовительное предприя
тие «Новосибвторсырье» со
общает в дополнение к объ
явленному 3 газете от 10 
июня, что все указанные 
книги поступят в г. Томск 
только после окончания дей
ствия абонемента.

Издательству Томского 
университета срочно требу
ются корректоры и счето- 
Бод-кассир.

Обращаться: г, Томск, пр. 
Ленина, 36, издательство 
ТГУ, к директору, тел. 
3-25-39.

Автошкола транспортного 
управления приглашает на 
вечерние и дневные курсы 
водителей III класса катего
рии «С » и «ВС» за счет ав
топредприятий, организаций, 
за свой счет. На дневных 
курсах выплачивается сти

пендия 43 рубля в месяц.
Начало обучения — 15 ию

ня.
Срок обучения 5—6 ме

сяцев.
Обращаться: г. Томск, ул. 

Пролетарская, 52, теп. 
2-15-67.

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Риге на благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Риге и благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
3-39«85 (после 18 часов).

Меняю трехкомнатную бла
гоустроенную квартиру (52 
кв. м) в г. Грозном на трех- 
i-inH четырехкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
5-45-10.

Адрес редДиции; 6340S0, 
отдела партийной  ж и зн и  —
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